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Endesa

suministrará

a Johnson &

Johnson luz

renovable

EP MADRID

Endesa, a través de su filial re-
novable Enel Green Power Es-
paña, ha firmado un contrato
virtual de compraventa de
energía (VPPA) paneuropeo,
con una duración de 10 años,
con la multinacional del cuida-
do de la salud Johnson & John-
son, ha infomado este martes la
compañía energética.

Este VPPA, que arrancará en
enero de 2023, prevé el sumi-
nistro a Johnson & Johnson de
270 GWh/año de energía reno-
vable producidos a partir de
una capacidad de generación
total de 104 megavatios (MW),
procedente de tres instalacio-
nes ubicadas en España, una en
Extremadura y las otras dos en
Castilla-La Mancha.

El VPPA llevará a Johnson &
Johnson al equivalente de un
consumo eléctrico 100% reno-
vable en Europa para 2023.

“Estamos muy orgullosos de
haber logrado este tipo de
acuerdo innovador que permi-
te aunar dos tecnologías reno-
vales, la eólica y la solar, y que
seamos los encargados de
acompañar a Johnson & John-
son en su camino hacia la neu-
tralidad de carbono en todas
sus operaciones”, destacó el di-
rector general de Generación
de Endesa, Rafael González.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 29

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/07/2021

 España

 12 829 EUR (15,197 USD)

 271,22 cm² (43,5%)

 4189 EUR (4962 USD) 

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fer-
nando Rodríguez Villalobos, junto con los di-
rectores y directoras de las áreas de gobierno,
han conocido a través de la gerente de la socie-
dad instrumentalde Informáticade laProvincia
(INPRO), Carmen Rodríguez Quirós, el nuevo
Plan Operativo de Gobierno Electrónico de la
InstituciónProvincial, enelquehan intervenido
las distintas áreas gestoras, el Servicio de Archi-
vo de la Institución Provincial y el personal de
INPRO mediante la comisión de coordinación
documental de laDiputación.
El nuevo modelo, cuyo eje central será la plata-
forma de tramitación de expedientes MOAD
(Modelo Objetivo de Ayuntamiento Digital)
permitirá la custodia uniicada, a través del
Archivo Electrónico Único, de todos los expe-
dientes electrónicos de la Corporación Provin-
cial, a la vez quemejorará la política de integra-
ción con las herramientas de gestión interna ya
implantadas en la Diputación y el modelo de

interoperabilidad con otras administraciones,
permitiendode esta formauna tramitaciónuni-
forme y transparente en los expedientes, como
ha explicado la gerente de INPRO, Rodríguez
Quirós.
Asimismo, ha destacado el trabajo previo de
normalización de la codiicación de los expe-
dientes ydocumentos electrónicos realizadopor
parte del Servicio de Archivo en colaboración
con cada una de las áreas implicadas «sin el cual
no sería posible cumplir posteriormente con la
custodia en elArchivoElectrónicoÚnico».

Por suparte, el presidenteVillaloboshamani-
festado que «con el desarrollo de este Plan, la
Diputación pretende seguir avanzando en la
modernización de la Administración Local
mediante la deinición e implantación de un
nuevo modelo de Administración Electróni-
ca, adaptado a las nuevas exigencias norma-
tivas, sociales y económicas y, a su vez, sirva
de motor de impulso y transformación ha-
cia una nueva administración del siglo XXI,
más innovadora, eiciente, cercana, lexible y
transparente».

La Diputación avanza en la modernización de la gestión
con un nuevo Plan Operativo de Gobierno Electrónico
Villalobos: «Damos pasos hacia una
administración más innovadora,
eiciente y transparente, incluyendo
la aplicación de nuevas capacidades
de inteligencia artiicial y bigdata»

El presidente de la Diputación junto a los directores y directoras de las Áreas y la gerente de INPRO

PUBLIRREPORTAJE
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XIIPREMIOSALAEXCELENCIAENLASPYMESANDALUZAS

Fran Moreno

Hoy miércoles, en el Hotel Alfon-
so XIII de Sevilla se entregan los
XII Premios a la Excelencia en las
Pymes Andaluzas, un certamen or-
ganizado por CaixaBank y Grupo
Joly que ya se ha convertido en una
referencia para el mundo empresa-
rial. En esta duodécima edición, el
jurado ha decidido premiar a cinco
empresas, las mejores a su juicio,
con independencia de las catego-
rías en las que se han presentado,
además de dos menciones especia-
les. Estas son las ganadoras:

GRUPOJUVASA

Juvasa fue constituida por D. Juan
Valle Santos en 1987 en la locali-
dad sevillana de Dos Hermanas.
Surgió a raíz de la necesidad de su
fundador de adquirir tarros de vi-
drio para envasar su propia cose-
cha de miel y así poder comerciali-
zarla. Desde entonces y al no exis-
tir aún ninguna empresa dedicada
a la venta y distribución de envases
en el país, Grupo Juvasa empezó a
ampliar su gama de productos, in-
corporando todo tipo de acceso-
rios y maquinarias, facilitando así
su entrada en otros mercados.

En la actualidad, cuenta con
más de 3.000 referencias reparti-
das en envases de vidrio, plástico,
cartón, hojalata... y cuentan con
acuerdos de distribución con los
principales fabricantes nacionales
e internacionales del mundo del
packaging. Con un total de siete
delegaciones repartidas por el te-
rritorio nacional, desde el año
2.000 desarrolla también su acti-
vidad en países de Sudamérica y
África del Norte. Por su experien-
cia, productos sostenibles, recicla-
bes, de diseño y personalizados y
por un canal de e-commerce que le
ha permitido ser el primer portal
en vender envases por internet en
España y ser la empresa con mayor
volumen de ventas a día de hoy,
Grupo Juvasa se ha erigido como
una empresa líder en su sector, ca-
paz de desarrollar proyectos inte-
grales de envases innovadores que
permiten a sus clientes incremen-
tar el valor de sus productos y que
además les ofrece mejoras produc-
tivas y logísticas. Gracias a ello ha
conseguido el Premio a la Mejor
Pyme Industrial.

VIAFIRMA

Viafirma, empresa de desarrollo
software innovadora que cuenta
con una suite de productos cen-
trados en la realización de firmas
en un entorno digital, ha conse-
guido el Premio a los Servicios
Empresariales de Excelencia. Con
más de 20 años de experiencia en
el mercado nacional e internacio-
nal, la compañía con sede en la lo-
calidad sevillana de Tomares,
ejerce su labor en el área de los
llamados Servicios Digitales de
Confianza y está especializada en
el desarrollo de soluciones rela-
cionadas con la firma electrónica:
identidad digital, autenticación,
firma biométrica y movilidad.

Con una tecnología en propie-
dad que está creada por su equipo

de grandes profesionales, Viafirma
dispone de múltiples referencias
relevantes, pero sus principales
proyectos podrían definirse en
cuatro: Viafirma Documents: solu-
ción de movilidad para la firma di-
gital; Viafirma Inbox: la bandeja
de firma electrónica más potente
del mercado; Viafirma Fortress:
identidad digital y segura en la nu-
be, y Viafirma Platform: motor de
autenticación y firma electrónica.
Todos estos proyectos tienen como
base fundamental la innovación, lo
que le hace ser líder en el sector y la
punta de lanza internacional en la
compatibilidad de productos con
cualquier sistema operativo, dispo-

sitivo o entorno de negocio, con el
único objetivo de conseguir “la fir-
ma universal”.

AGQLABS

AGQ Labs es un Centro Tecnológi-
co Químico que, fundamentado en
laboratorios de análisis, ensayos
avanzados e ingeniería química es-
pecializada, ofrece soluciones y
servicios de valor dirigidos a los
sectores agronómico, alimentario,
medioambiental, minero y de sa-
lud y seguridad. En su combina-
ción de tecnología (Química Ana-
lítica) y conocimiento especializa-
do (Ingeniería Química aplicada)
es donde radica toda su experien-
cia y labor que les han permitido
obtener el Premio de Excelencia en
el Sector Agroalimentario.

Entre sus principales produccio-
nes destacan los servicios de segui-
miento y control nutricional de
cultivos que evalúa de manera
continua lo que necesita la planta
en cada momento, análisis de se-
guridad alimentaria con una gama
amplia de servicios, capaz e cubrir
todas las exigencias legales nacio-
nales e internacionales, así como
los requerimientos en materia de
inocuidad alimentaria de los gran-
des supermercados, y el análisis de
calidad alimentaria y asesoría es-

●CaixaBank y Grupo Joly reconocen la excelencia
de cinco empresas andaluzas líderes en sus ámbitos:
Grupo Juvasa, Viafirma, AGQ Labs, IHP e ISR

VIAFIRMA

Firma electrónica. Viafirma es una empresa de
desarrollo software innovadora que cuenta con
una suite de productos centrados en la realización
de firmas en un entorno digital. Trabajan en el
área de los llamados Servicios Digitales de Con-
fianza y están especializados en el desarrollo de
soluciones relacionadas con la firma electrónica.

Sus productos siguen minuciosamente los requi-
sitos exigidos en las normas internacionales en la
materia (Reglamento eIDAS), de manera que
pueden garantizar que cualquier documento fir-
mado con Viafirma cumple con los estándares in-
ternacionales. Con más de 20 años de experiencia
han conseguido desarrollar su propia tecnología.

Profesionales de

Viafirma en las

instalaciones.

Andalucíapresume
detejidoempresarial

GRUPO JUVASA

Venta y distribución de enva-
ses de vidrio. Juvasa fue cons-
tituida por D. Juan Valle Santos
en 1987 en la localidad de Dos
Hermanas (Sevilla), y tuvo su
origen en la propia necesidad de
su fundador para adquirir tarros
de vidrio donde envasar su pro-
pia cosecha demiel para poder
comercializarla, ya que hasta
esemomento no existía en Es-
paña ninguna empresa dedica-
da a la venta y distribución de
envases de vidrio a pequeña es-
cala que pudiese atender el
mercadominorista. La empresa
fue ampliando su gama de pro-
ductos con nuevos envases, y
con la incorporación de todo tipo
de accesorios, maquinarias, y
productos para el envasado, fa-
cilitando la entrada a nuevos
mercados. En la actualidad
cuentan conmás de 3.000 refe-
rencias repartidas enmultitud
de envases.

Instalaciones

de la empresa.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 47

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 14/07/2021

 España

 17 349 EUR (20,552 USD)

 431,56 cm² (69,2%)

 3145 EUR (3726 USD) 

pecializada para evaluar la calidad
de los productos y buscar posibles
mejoras nutritivas o sensoriales.
La innovación juega un papel fun-
damental en la empresa. Prueba
de ello son proyectos llevados a ca-
bo como los recursos nutricionales
en la producción integrada del
arroz o el diseño de nuevas tecno-
logías para la aplicación de bio-
agro-insumos en la producción
agrícola sostenible en Andalucía.

INSTITUTOHISPALENSE
DEPEDIATRÍA
Se dice que “los niños representan
el futuro”. Por ello, el Instituto His-
palense de Pediatría los cuida co-

mo oro en paño y ha sido reconoci-
do con el Premio a la Pyme en los
Sectores Salud y Biotecnología.

La gestación de Grupo IHP Pe-
diatría comienza en el año 1986 a
través de la iniciativa del Dr. Alfon-
so Carmona y la colaboración de la
Dra. Amparo Morillo en la asisten-
cia pediátrica en partos. Desde en-
tonces, su objetivo ha no ha sido
otro que la defensa de los derechos
de los niños, una defensa que rea-
lizan a través de la salud, la inves-
tigación y la solidaridad. En 1991 y
debido al crecimiento del proyec-
to, se hace necesaria la conforma-
ción de una estructura administra-
tiva más sólida, por lo que, surge el
actual Instituto Hispalense de Pe-
diatría, S.L. Todos sus proyectos,
que realizan de manera desintere-
sada con ONG como Tierra de
Hombres o África Arco Iris, tienen
como base fundamental el amor al
niño, aspecto que queda muy refle-
jado en el lema “la buena pedia-
tría”. En palabras de Alfonso Car-
mona Martínez, pediatra y uno de
los máximos exponentes del insti-
tuto, “cada mañana buscamos con
la misma ilusión restablecer la son-
risa del niño”.

INTEGRACIÓNSENSORIAL
YROBÓTICA (ISR)
La startup Integración Sensorial y
Robótica, también conocida como

ISR, nació en el año 2016 como
una spin-off de la Universidad de
Jaén. Ubicada dentro del contexto
del Grupo universitario de Investi-
gación en Robótica, Automática y
Visión por Computador de la UJA,
la empresa cuenta con una amplia
experiencia en el desarrollo de
nuevas soluciones tecnológicas y
de productos basados en la inte-
gración sensorial y en la automati-
zación avanzada, ya sean para la
industria, en general, como para el
sector agroalimentario. Las líneas
de negocio en las que más presen-
cia tienen son SpecularVision para
el control automático de la calidad
de piezas transparentes y reflec-
tantes, ARA: automatización y ro-
botización avanzada y SMART-
AGRO para el desarrollo y venta de
soluciones de digitalización para el
sector agroalimentario como el
concepto Almazara 4.0. Gracias a
estas producciones, ISR ha conse-
guido el Premio a la Excelencia
Tecnológica.

MENCIONESESPECIALES
Los XII Premios a la Excelencia en
las Pymes Andaluzas han querido
también dar a conocer la labor de
otras dos empresas que en sus res-
pectivos sectores han sido toda una
referencia. Es el caso de Rekom
Biotech y Kaizen Hoteles.

Por un lado, Rekom Biotech es

una empresa biotecnológica que se
encuentra situada en la provincia
de Granada. Se dedica al diseño y
producción de antígenos para un
amplio espectro de enfermedades
infecciosas humanas y animales,
así como para alergias. Ofrece a la
industria del diagnóstico in vitro
materia prima recombinante de al-
ta calidad y versatilidad, adecuada
para su uso en las diversas plata-
formas existentes en el mercado.

En cuanto a la innovación, cuen-
tan con el Sello a la Pyme Innova-
dora por sus actividades de inno-
vación desarrollada por la empre-
sa en diseño de producto, procesos
y patentes. Además, En 2019 Ana
Camacho, CEO&CTO de la empre-
sa, recibió el premio al Proyecto
más Innovador, concedido por los
Premios Liderazgo en Femenino.
Por último, dedican el 15% de la
inversión en proyectos de innova-
ción de productos como por ejem-
plo el proyecto para la preparación
de antígenos frente a la Covid-19.

Por su parte, Kaizen Hoteles es
una cadena hotelera jerezana
que ofrece servicios de excelen-
cia en destinos turísticos más
allá de los circuitos convencio-
nales, fomentando la riqueza del
entorno en el que se ubican sus
hoteles. Apoya la recuperación
de las tradicionales casas anda-
luzas y de edificios históricos.

Los valores y objetivos son la
búsqueda de la excelencia por en-
cima de todo, la pasión, el compro-
miso y la vocación por un servicio
personalizado, buscando la inno-
vación continua. El buen hacer de
esta empresa se refleja en la Casa
Palacio María Luisa, el primer ho-
tel 5 estrellas gran lujo situado en
Jerez de La Frontera. Ese afán por
recuperar y conservar el patrimo-
nio les ha llevado a obtener el Pre-
mio Ciudad de Jerez a la Conserva-
ción Patrimonial.

Estanislao Martínez,

presidente ejecutivo.

Alfonso Carmona

Martínez, pediatra,

directormédico y

fundador del Grupo IHP.

EL JURADO. Los encargados de conceder el premio han sido Guiller-
mo Martín, director Comercial de Banca de Empresas de CaixaBank en
Andalucía Occidental y Extremadura; Francisco Ferraro, catedrático de
Economía Aplicada ymiembro del Consejo Editorial del Grupo Joly; Luis
Fernández-Palacios, secretario general de la Confederación de Empre-
sarios de Andalucía; Pablo Pérez, director del Programa PYMEX y del
Centro de Excelencia para la PYME de San Telmo Business School; Jor-
ge Segura, consultor de Empresas y miembro del Consejo de Adminis-
tración, entre otras sociedades, de Inmobiliaria del Sur y deAyesa Inver-
siones; DavidMoreno, abogado, doctor enDerechoyprofesor deSanTel-
moBusiness School, y RocíoMesa, directora de Sistemas deGrupo Joly.

GRUPO IHP

Salud, investigación y solidaridad. La gestación
de Grupo IHP Pediatría comienza en el año 1986 a
través de la iniciativa del Dr. Alfonso Carmona y la
colaboración de la Dra. Amparo Morillo en la asis-
tencia pediátrica en partos, pero es en 1991 cuando
el crecimiento del proyecto hace necesaria la con-
formación de una estructura administrativa más
sólida, por lo que se registra como Instituto Hispa-
lense de Pediatría, S.L. El fin último de Grupo IHP
Pediatría es, innegociablemente, la defensa de los
derechos del niño. Una defensa realizada a través
de la salud, la investigación y la solidaridad.

Grupo de

profesionales

de ISR.

AGQ LABS

Centro TecnológicoQuímico de referencia.AGQ
Labs es un Centro Tecnológico Químico que funda-
mentado en laboratorios de análisis, ensayos avanza-
dos e ingeniería química especializada, ofrece solucio-
nes y servicios de valor dirigidos a los sectores Agro-
nómico, Alimentario, Medioambiental, Minero y de
Salud y Seguridad. Es una combinación de tecnología
(Química Analítica) y conocimiento especializado (In-
geniería Química aplicada). El objetivo que cumplen
de cara a sus clientes es ayudar a nuestros clientes a
producir demaneramás eficiente, más sostenible y
con unmáximo provecho de los recursos naturales.

ISR

Pioneros en la industria 4.0.
ISR nació en el año 2016 como
una spin-off de la Universidad de
Jaén. Ubicada dentro del con-
texto del Grupo universitario de
Investigación en Robótica, Auto-
mática y Visión por Computador
de la UJA, la empresa cuenta
con una amplia experiencia en el
desarrollo de soluciones tecno-
lógicas y de productos basados
en la integración sensorial y en
la automatización avanzada, ya
sean para la industria como para
el sector agroalimentario.
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R. S.

El grupo municipal del Partido Po-
pular va a llevar hoy al Pleno del
debate sobre el estado de la ciudad
una propuesta para que se aprue-
ben, con carácter urgente, medi-
das de reactivación económica
pos-Covid para Sevilla. En un co-
municado, el portavoz adjunto del
PP, Juan de la Rosa, explicó que “la
situación económica en Sevilla se
ha visto directamente afectada y
transformada por el impacto di-
recto que ha tenido la crisis del Co-
vid-19 en todas las actividades”,
por lo que urge al alcalde hispalen-
se, el socialista Juan Espadas, a
que “deje de pasearse por Andalu-
cía, se centre en Sevilla y ponga en
marcha acciones reales para la re-
vitalización de la ciudad”.

Según el popular, “debería ser
prioridad del alcalde impulsar
medidas de reactivación econó-
mica. Se deben tomar medidas
para que la pérdida de confianza,
que impacta en las decisiones de

inversión y del consumo privado,
desaparezca y se vuelva a funcio-
nar al ritmo anterior al de la pan-
demia”. De la Rosa indicó que
“también se debe trabajar en una
estrategia que busque nuevas

oportunidades, nuevos merca-
dos y nuevas inversiones”.

El portavoz adjunto manifestó
que “es el momento de darle un
impulso serio y contundente a la
economía sevillana si se quiere

que la ciudad se una a la recupe-
ración económica que ya está
surgiendo en otras ciudades es-
pañolas”. “No podemos olvidar
que Sevilla sigue siendo la gran
capital española que sufre los
peores datos de desempleo”.

Además, señaló que en el ran-
king de las cinco capitales espa-
ñolas con mayor población, “Se-
villa es la que está mostrando los
peores datos en materia de de-
sempleo, con una tasa del
22,74% en junio de 2021, frente
al 9,66% de Barcelona, 11,15%
de Madrid, 12,69% de Zaragoza
y 16,66% de Valencia”. Por ello,
“Espadas tiene la obligación, co-
mo alcalde de Sevilla, de promo-
ver un plan que contribuya a la
recuperación económica, pero a
la vez que ponga las bases para
construir un proyecto de futuro
buscando un crecimiento soste-
nible a largo plazo”.

El popular, por una parte, con-
sideró que se debe “seguir ali-
viando la situación de las peque-
ñas y medianas empresas sevi-
llanas, prioritariamente los sec-
tores más castigados para que la
Administración, como es su obli-
gación, actúe de balón de oxíge-
no mientras la recuperación es
real”. Pero, por otra parte, “se
tiene que trabajar para que Sevi-
lla, como ocurre actualmente en
la capital de España, se convier-
ta en una ciudad con fiscalidad y
tramitación administrativa
amable”, agregó.

El PP pide aprobar con carácter urgente
medidas para la reactivación económica
● El Ayuntamiento
celebra hoy el
debate sobre el
estado de la ciudad
marcado por el Covid

JUAN CARLOS MUÑOZ

El turismo sigue siendo uno de los principales motores económicos de Sevilla.
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La plaza de San Martín de Porres, en Triana, es uno de los espacios que ofrece el Ayuntamiento a las empresas del sector  // J. M. SERRANO

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

E
n plena discusión sobre la in-

compatibilidad de cargos que 

tiene Juan Espadas en estos 

momentos, el alcalde de Se-

villa ha decidido sacar del cajón el 

plan de aparcamientos subterráneos 

que han diseñado de manera conjun-

ta los delegados de Movilidad, Juan 

Carlos Cabrera, y de Urbanismo, An-

tonio Muñoz, que además son los dos 

aspirantes a sustituirle en el Ayunta-

miento. Hoy se aprobará en la Comi-

sión Ejecutiva de la Gerencia de Ur-

banismo un punto para que el gobier-

no municipal realice una consulta al 

mercado con el objetivo de evaluar la 

viabilidad de proyectos de aparca-

mientos subterráneos rotatorios en 

la ciudad siguiendo el modelo y las 

previsiones del Plan de Movilidad Ur-

bana Sostenible. Es decir, Espadas 

consultará a las empresas del sector 

si los proyectos que ha llevado a cabo 

su equipo son interesantes para ellas 

con el fin de que afronten las obras 

de aquí al final del mandato. Se trata 

de una consulta pública y, por tanto, 

podrán participar todos los interesa-

dos, aunque está centrada especial-

mente en empresas constructoras, 

aseguradoras y entidades financie-
ras.  

El objetivo es determinar, dentro 

de las posibilidades fijadas en el Plan 

de Movilidad Urbana Sostenible, el 

interés empresarial y las posibilida-

des técnicas y económicas, para pos-

teriormente elaborar los pliegos en 

función de las prioridades estableci-

das en el concurso. A partir de ahí se 

determinará en qué ubicaciones se 

pueden sacar aparcamientos, pero el 

Ayuntamiento tiene ya señaladas tres 

zonas de prioridad con hasta doce 

puntos posibles. Esto no quiere decir 

que se ejecuten doce aparcamientos, 

pero sí que Sevilla pone a disposición 

del sector esos espacios.   

Estas tres zonas prioritarias res-

ponden a los lugares en los que según 

el Plan de Movilidad existe actual-

mente un déficit de aparcamientos y, 

además, se han recibido propuestas 

privadas en los últimos años. Se tra-

ta del entorno del Prado de San Se-

bastián, el entorno del Centro histó-

rico y Triana.  
Sobre esta base, la consulta muni-

cipal se abre a posibles ubicaciones, 

características y viabilidad técnica y 

económica de los proyectos y, final-

mente, de todas ellas se selecciona-

rán las que resulten viables entre to-

das ellas. 

En la zona del Prado se ofrecen cin-

co puntos: elntorno del parking de 

Cano y Cueto,  la Puerta de la Carne, 

la Plaza ejército Español, los juzga-

dos y la glorieta del Cid, donde exis-

te un proyecto bastante avanzado. Se 

trata de la iniciativa presentada por 

la empresa Dibein, especializada en 

aparcamientos robotizados. Esta com-

pañía ha implantado ya su sistema 

semiautomático de aparcamiento, de-

nominado «Lift Slide Park», en mu-

chas ciudades de Europa a través de 

Espadas pone en marcha su plan 
de aparcamientos subterráneos
∑ El Ayuntamiento ofrece a las empresas 

doce ubicaciones en tres zonas: el 
Prado, Triana y el Casco Histórico  

∑ Hoy se aprueba en la Comisión de 
Urbanismo la consulta al mercado 
para evaluar los proyectos  
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acuerdos con socios de cada destino 

y se implantó fundamentalmente en 

la Costa del Sol cuando se fundó hace 

12 años, donde ha ejecutado su mo-

delo de montacoches y plataformas 

giratorias en garajes privados, fun-

damentalmente en casas de coleccio-

nistas de coches de lujo. Su propues-

ta para Sevilla supone una inversión 

de 15,3 millones de euros para tres 

plantas. En ellas habrá espacio, gra-

cias a este sistema robotizado, para 

394 turismos. Seis de ellas, además, 

tendrán cargadores para vehículos 

Glorieta del Cid 

En este punto existe un proyecto de 
aparcamiento robotizado de la 
empresa Dibein. 

Cano y Cueto 

Varias constructoras se han 
interesado por este espacio. 

Puerta de la Carne 

El Ayuntamiento lo propone para 
dar servicio al Centro.  

Plaza del Ejército 

Es otra de las propuestas munici-
pales en el entorno del Prado.  

Juzgados 

Esta posibilidad dependería del 
traslado a Palmas Altas. 

San Martín de Porres 

En la zona de Triana, esta es la 
principal propuesta.   

Avenida de Coria 

Esta ubicación daría servicio al 
barrio del Tardón.   

Zurraque 

Esta plaza, las más cercana a San 
Jacinto, es la más compleja.  

Barqueta 

El proyecto que maneja el Ayunta-
miento es para 171 plazas.   

San Laureano 

En este punto, más alejado de la 
Alameda, aún no hay plan.   

Marqués de Paradas 

Es la propuesta más avanzada con 
una inversión de 4,6 millones de 
euros y 358 plazas.

LAS DOCE PROPUESTAS eléctricos, aunque este número será 

ampliable en función de la demanda. 

También habrá espacio para 40 mo-

tos. 

La segunda zona en la que se es-

tán planeando nuevos aparcamien-

tos bajo tierra es Triana, donde se 

ofrecen cuatro ubicaciones: Monte 

Pirolo, San Martín de Porres, Aveni-

da de Coria y Plaza del Zurraque. Por 

último, la zona en la que hay más 

avances es el Centro, donde existen 

tres proyectos: en el tramo de Torneo 

más próximo a la Barqueta, en el más 

próximo a San Laureano y en Mar-

qués de Paradas. En el primer caso, 

las dos propuestas giran en torno a 

las obras de reurbanización de esa 

calle que ya ha aprobado el gobierno 

municipal. El Ayuntamiento inverti-

rá 6,2 millones en convertir esa zona 

completamente abandonada en un 

gran bulevar ajardinado, con cinco 

plazas, itinerarios peatonales acce-

sibles de 4,5 metros de ancho y carril 
bici a lo largo de 1,5 kilómetros, en-

tre el puente de la Barqueta y la calle 

Jándalo. El proyecto señala que todo 

este espacio estará franqueado por 

bandas laterales con vegetación au-

tóctona «de baja demanda hídrica», 

y conservará todo el arbolado exis-

tente actualmente. Estas obras se 

completarían con los dos aparcamien-

tos. El más cercano a la Barqueta ten-

dría 171 plazas en un tramo práctica-

mente libre de arbolado del paseo de 

Juan Carlos I, el que une las calles Cur-

tidurías y Narciso Bonaplata. Esta in-

fraestructura costaría 3,1 millones.  

No se incluye la Alameda 
Por su parte, el aparcamiento de Mar-

qués de Paradas, que ha sido presen-

tado por la empresa Dornier, incluye 

358 plazas en tres plantas subterrá-

neas en el tramo que va desde Reyes 

Católicos a Julio César y supondría 

una inversión de 4,6 millones. El pro-

yecto contempla la construcción bajo 

rasante de cuatro plantas. Cien de las 

plazas previstas serían para residen-

tes y las otras 258 para rotación y abo-

nados. En total, este parking ocupa-

ría una superficie de 3.100 metros, 

con un total construido de 12.352 me-

tros. La Delegación de Movilidad in-

cluso ha estudiado ya el proyecto para 

determinar alternativas al tráfico du-

rante el plazo de las obras, ya que esta 

vía quedaría inhabilitada durante la 

construcción del aparcamiento. Lla-

ma la atención que el plan previsto 

no se contempla la Alameda. 

En la consulta que pondrá en mar-

cha a partir de hoy el Ayuntamiento, 

todas las empresas interesadas ten-

drán hasta el mes de octubre para pre-

sentar sus preferencias, opciones y 

propuestas. Las conclusiones servi-

rán de base para realizar las prime-

ras licitaciones en función de la via-

bilidad económica y técnica y de los 

resultados del sondeo con el merca-

do.  

De esta forma, Urbanismo quiere 

ordenar y regular las iniciativas pre-

sentadas y fijar un procedimiento que 

dé resultado, que evite convocatorias 

desiertas como las últimas presenta-

das y que garantice en todo momen-

to la libre concurrencia.

E
l paso que dará hoy la 

Gerencia de Urbanis-

mo forma parte de la 

elefantiásica tramitación 

administrativa de Sevilla, 

donde todo se hace a ritmo 

de caracol. Pero algo es algo. 

Sobre algunos de estos apar-

camientos llevamos más de 

dos años hablando y, de mo-

mento, no se ha movido un 

papel en las caracolas de la 

Cartuja. A ver si es verdad 

que finalmente se hace. Pero 

tengan paciencia.

A ver si es 

verdad

ADRIANO

El plan no incluye el 
reclamado aparcamiento 
de la Alameda y opta por 
otros alrededor de la 
Ronda Histórica
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S. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través 

de la Gerencia de Urbanismo, va a 

afrontar la segunda fase de la reorde-

nación de la Ronda Histórica. Después 

de que se acometiesen las obras en el 

tramo que va desde la Barqueta has-

ta la basílica de la Macarena, por la Re-
solana, ahora se va a llevar a cabo la 

reforma entre el Arco y María Auxilia-

dora. El Consistorio invertirá 873.000 

euros en la reducción del espacio de 

la calzada para la circulación de vehí-

culos, incorporando el carril bici a la 

misma y dejando el actual como zona 

peatonal.  

Así lo adelantó ayer ‘Viva Sevilla’, 

que informó de que el proyecto lo 

aprobará esta semana la Gerencia y 

supondrá la reordenación de la calle 

Muñoz León y la Ronda de Capuchi-

nos, a lo largo de 1,3 kilómetros con 

una superficie total de cuatro kiló-

metros cuadrados. La actuación, como 

la anterior, elimina uno de los tres ca-

rriles dedicados actuamente al tráfi-

co rodado para dedicarlo en su lugar 

a sendero para las bicicletas, lo que 

propiciará a su vez el ensanche de la 

acera.  

El proyecto se extenderá hasta el 

Prado de San Sebastián en una terce-

ra fase a partir de 2022. En el caso de 

la segunda, que comenzará en las pró-

ximas semanas, tiene una ejecución 

más compleja que la primera, ya que 

supondrá el desplazamiento de para-

das de autobús, la reubicación de con-

tenedores de Lipasam y la resolución 

de cruces confictivos.  

El Ayuntamiento esperaba en agos-

to del año pasado, al inicio de la pri-

mera fase, que la actuación completa 

en sus tres tramos estuviera conclui-

da a principios de 2021, pero se retra-

só y hubo que planificarlo todo de nue-

vo. 

La Ronda Histórica quedará con dos 

metros y medio más de acera y servi-

rá como base para las futuras actua-

ciones que se desarrollarán en las gran-

des avenidas de todos los distritos. Se-

gún el Plan de Movilidad Urbana 

Sostenible aprobado en mayo, se pre-

tende reducir el aspecto de autovía que 

tienen algunas rondas como la del Ta-

marguillo o la norte, o servir como ejes 

peatonales y cinturones verdes entre 

barrios en otras como Kansas City o 

Ciudad Jardín. 

La intención, asimismo, es que los 

vehículos vayan a una velocidad mu-

cho más reducida para ganar en segu-

ridad tanto de los peatones como de 

los ciclistas.

Urbanismo emprende la segunda 
fase de las obras en la Ronda

∑ Desde el Arco a María 
Auxiliadora se ganará 
espacio peatonal y un 
carril bici en la calzada

La segunda fase incluye el tramo que va del Arco a los salesianos  // J.M. SERRANO
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Luis Sánchez-Moliní

L
OS arquitectos sevilla-
nos Antonio Cruz y An-
tonio Ortiz tienen por
costumbre turnarse en

los discursos. Es una de las mu-
chas ventajas de ser dos. En esta
ocasión fue Antonio Ortiz el en-
cargado de pronunciar las pala-
bras de agradecimiento por el IX
Premio Manuel Clavero, que con-
cede el Grupo Joly para destacar
la trayectoria vital y profesional
de los mejores sevillanos, cuya
entrega se celebró en el Casino
de la Exposición con una nutrida
representación de la vida políti-
ca, económica, cultural y social
de la ciudad. Mientras Antonio
Cruz permanecía sentado en la
mesa presidencial, Ortiz subió al
estrado haciendo gala de una de
las señas del estudio de arquitec-
tura de ambos: la sobriedad. No
en vano, como dijo, sienten una
profunda “aversión a la solemni-
dad, lugar donde se encuentra lo
mediocre”. Pero esto no significó
que Ortiz no dijese algunas frases
memorables, como cuando afir-
mó que la “la arquitectura tiene
una enorme obligación con la so-
ciedad”. Lo expresó en una ciu-
dad que, como casi todas en Eu-
ropa, han sufrido el impacto de
algunos edificios que buscaban
más el lucimiento de arquitectos
y políticos que resolver los pro-
blemas de los ciudadanos.

Antonio Ortiz aprovechó su dis-
curso para recalcar la necesidad
de que los profesionales y las em-
presas se abran al exterior. Predi-
caba con el ejemplo: el estudio
Cruz y Ortiz es uno de los más in-
ternacionales del país, con delega-

ciones abiertas en Sevilla, Madrid,
Amsterdam y Lugano, y al que se
deben proyectos de trascendencia
global, como la Reforma y renova-
ción del Rijksmuseum. La fórmula
para Cruz y Ortiz es aparentemen-
te fácil: “Se trata de que seamos
europeos con la más absoluta na-
turalidad”, algo que se consigue
evitando “el papanatismo con lo
de fuera”, pero sin caer en el “pro-
vincianismo”. Sobre todo, piensa
Ortiz, esta apertura al mundo “es
fundamental en la formación de
los jóvenes”.

Antonio Ortiz –quien tuvo pa-
labras de recuerdo y elogio para
las dos grandes ausencias de la
noche: Manuel Clavero y José
Moya Sanabria– recordó el día
que recibieron la llamada en la
que se les comunicaba que ha-
bían sido distinguidos con el IX
Premio Manuel Clavero. “Suce-
dió el 12 de mayo [de 2020], con
el país en plena pandemia, y fue
como recibir un golpe de reali-
dad. Afuera había gente que se-
guía con ganas de trabajar y de
hacer cosas”. Asimismo recono-

ció que la satisfacción con la que
recibieron la noticia, por no ser el
Manuel Clavero un premio gre-
mial o de expertos en arquitectu-
ra, sino “un reconocimiento de la
sociedad”. Una vez más, Antonio
Ortiz, reclamó la importancia de
que arquitectura y sociedad no se
pierdan de vista.

Quien haya hablado alguna
vez con los dos integrantes de
Cruz y Ortiz sabe la aversión que
le tienen a la figura del arquitec-
to-artista que vende su trabajo
como algo individual y exclusivo.

La arquitectura es “un arte muy
colectivo; en la construcción de
un edificio interviene mucha
gente”, dijo Antonio Ortiz, quien
reconoció que es “muy difícil”
ejercer bien el oficio, porque se
requiere conjugar una “buena
formación plástica, una cabeza
matemática bien ordenada” y el
ejercer de “pequeño o mediano
empresario”. Tampoco faltó el
humor en su intervención, como
cuando recordó que en un acto
madrileño confundieron a la
marca Cruz y Ortiz con “el padre
de Penélope Cruz”.

Por su parte, el presidente del
Grupo Joly, José Joly, tuvo unas
emotivas palabras de recuerdo
para Manuel Clavero, reciente-
mente fallecido, destacando su
“larga y fecunda vida, como po-
cas han sido”. En especial recor-
dó “el rigor, bonhomía y buen
criterio” que Manuel Clavero,
como presidente, imprimía a las
reuniones del Consejo Editorial
del Grupo Joly. Asimismo, desta-
có la también desaparecida figu-
ra de José Moya Sanabria, refun-
dador, junto a su esposa, Concha
Yoldi, de Persán, empresa patro-
cinadora del premio. “Era un
hombre siempre agudo, diverti-
do y generoso”, afirmó José Joly,
“este premio le importaba, y por
eso ha salido tan bien estos
años”. “Si Andalucía contase con
más gente de su casta otro gallo
le cantaría”, concluyó.

El alcalde de Sevilla, Juan Es-
padas, se sumó a los elogios a
Manuel Clavero, una persona
que “lo dio todo por Andalucía,
España, el Derecho, la Constitu-
ción y el periodismo”. De la obra
arquitectónica de los premiados
afirmó que es de “un valor incal-

REPORTAJE GRÁFICO: ANTONIO PIZARRO · JUAN CARLOS MUÑOZ · JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

● Antonio Cruz y Antonio Ortiz reciben el IX Premio Manuel Clavero de manos de Concha Yoldi, presidenta de la Fundación Persán, y José Joly, presidente del Grupo Joly.

“La arquitectura
tiene una enorme
obligación
con la sociedad”
● El Casino de la Exposición acoge la entrega del IX Premio

Manuel Clavero a los arquitectos Cruz y Ortiz, autores,

entre otros edificios, de la estación de Santa Justa

IX PREMIOMANUEL CLAVERO Antonio Cruz y Antonio Ortiz
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culable” y que ha sido funda-
mental en “la transformación de
ciudades de todo el mundo”. “Es
difícil entender Sevilla sin algu-
nos de sus trabajos”, afirmó el al-
calde, quien recordó que muy
cerca de donde se celebraba el
acto se encuentra la Biblioteca
Infanta Elena, una de las obras
sevillanas de Cruz y Ortiz, junto
a otras como la estación de San-
ta Justa, el Estadio Olímpico o la
sede de la Consejería de Obras
Públicas. “Cruz y Ortiz han lleva-
do el talento andaluz por el mun-
do”, aseguró Juan Espadas,
quien, también como candidato
del PSOE a presidir la Junta de
Andalucía, compartió mesa y
mantel con el que será su opo-
nente en las próximas elecciones
autonómicas, Juanma Moreno.

Precisamente, el actual presi-
dente de la Junta también hizo
hincapié en la contribución de

Cruz y Ortiz a la “proyección de
Andalucía en el mundo”. “Son
embajadores de la esencia de
nuestra tierra”, dijo de los dos ar-
quitectos sevillanos. Juanma Mo-
reno aprovechó el acto para hacer
una reivindicación de la gestión

que está haciendo la Junta en la
recuperación de una de las obras
emblemáticas de Cruz y Ortiz, el
Estadio Olímpico, un edificio que
por diversos motivos ha estado
históricamente infrautilizado
desde que se construyó para el

Mundial de Atletismo de Sevilla
de 1999. En este sentido, insistió
en que dicho estadio es “una in-
fraestructura que el Gobierno an-
daluz ha querido recuperar con
inversiones para que deje de ser
un icono del pasado y se convier-

ta en un estímulo para la econo-
mía y en un atractivo para eventos
nacionales e internacionales co-
mo ha sido la Eurocopa”.

Juanma Moreno también qui-
so dar una noticia a la concu-
rrencia del Casino de la Exposi-

ción: el Museo de la Autonomía
contará con una sala dedicada a
contar la personalidad y la tra-
yectoria de Manuel Clavero, en
el que ve “un buen faro para
alumbrar el futuro prometedor
en el que vemos a Andalucía”.

LAS INTERVENCIONES

5

● Antonio Ortiz, durante su intervención.

● Juanma Moreno, durante su discurso. ● Juan Espadas, alcalde de Sevilla, pronunció unas palabras. ● José Joly, durante su intervención.

● José Antonio Carrizosa, director de ‘Diario de Sevilla’; Patricia del Pozo, consejera de Cultura; José Joly, Antonio Cruz, Juanma Moreno, presidente de la Junta; Concha Yoldi, Antonio Ortiz,

Elías Bendodo, consejero de la Presidencia, y Ricardo Sánchez, delegado de la Junta en Sevilla.

JUANMAMORENO
PRESIDENTE DE LA JUNTA

“Cruz y Ortiz son

embajadores de la esencia

de nuestra tierra. Destaca

su contribución a la

proyección internacional

de Andalucía”

ANTONIO ORTIZ
ARQUITECTO DE CRUZ Y ORTIZ

“Se trata de ser europeos

con la más absoluta

normalidad. No caer

en el papanatismo

por lo de fuera ni

en el provincianismo”

JUAN ESPADAS
ALCALDE DE SEVILLA

“La obra de Cruz y

Ortiz es de un valor

incalculable. Es difícil

entender la ciudad

de Sevilla sin algunos

de sus trabajos”

JOSÉ JOLY
PRESIDENTE DEL GRUPO JOLY

“Si Andalucía contase

con más gente de la

casta de José Moya otro

gallo le cantaría. Este

premio le importaba y por

eso ha salido tan bien”
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V. R. A. 

MADRID 

Pedro Sánchez planeaba la crisis de 
Gobierno desde hace tiempo. Pero 
nadie la esperaba tan profunda. 
Mientras que el adiós de Carmen Cal-
vo se intuye más pacífico, en gran 
medida porque su sucesor es Félix 
Bolaños, las salidas de Iván Redon-
do y José Luis Ábalos se están dejan-
do sentir como mucho más traumá-
ticas. 

Ambos quisieron trasladar en un 
primer momento a través de sus en-
tornos que la salida era voluntaria. 
No lo fue. En el caso de Redondo se 
está provocando una guerra de ver-
siones respecto a cómo se produjo 
la marcha. En el núcleo del PSOE in-
sisten en que no hubo oferta minis-
terial para Redondo y desde su en-
torno se asegura que sí. 

En el caso de José Luis Ábalos la 
decisión también fue sorprendente, 
incluido para el propio protagonis-

ta. El ya exhombre fuerte del PSOE 
estaba al tanto de la remodelación 
ministerial. En días previos, en dis-
tintas conversaciones con el presi-
dente del Gobierno, estuvo informa-
do sobre la remodelación que se ave-
cinaba. Y llegó a plantearse un 
cambio de cartera. En el partido se 
trasladaba la idea de que pudiese ser 
Defensa. 

Pero Ábalos le transmitió que es-
taba bien en Transportes y como se-
cretario de Organización. En esos 
momentos no se profundizó más. 
Hasta que el sábado a las 8 de la ma-
ñana Ábalos supo que no continua-
ría como ministro.  

Sin aclarar su marcha 

Personas del partido que han habla-
do con Ábalos en las últimas horas 
reconocen que está molesto porque 
no se le transmitiese desde un pri-
mer momento que la decisión era  
restarle poder y en última instancia 
quitárselo todo. En el partido ha lla-
mado la atención la crudeza de su 
salida, la estudiada soledad que dis-
pensaron al ministro en su despedi-
da al entregar la cartera y el hecho 
de que no esté claro cuál va a ser su 
futuro. En el PSOE hay mucha gen-
te muy sorprendida por esa caída. 

Ayer el presidente del Gobierno, du-
rante una entrevista en Telecinco, 
evitó concretar cuáles eran los mo-
tivos por los que prescindió de uno 
de sus pilares estos años. «Ha sido 
un muy buen ministro y un muy 
buen secretario de Organización», 
dijo Sánchez. Pero defendiendo que 
se abre una «nueva etapa» que re-
quería «cargar las pilas», «rejuvene-
cer» y apostar por más mujeres. 

A corto plazo se espera que el po-
lítico valenciano mantenga su acta 
como diputado en el Congreso de los 
Diputados. En el partido hay voces 
que defienden que su experiencia y 
lealtad estos años deben recompen-
sarse y aprovecharse. A corto plazo 
esa vuelta al Congreso es lo mismo 
que le espera a Carmen Calvo. La po-
sibilidad de que presida el Consejo 
de Estado está encima de la mesa, 
pero no va a ser en ningún caso una 
transición inmediata. 

Su marcha ha roto un tapón en el 
control del partido. José Luis Ábalos 
asumía demasiadas competencias 
que ahora se dividirán. Sus funcio-
nes en la secretaría de Organización 
las asume Santos Cerdán. El que era 
secretario de Coordinación Territo-
rial y llevaba el día a día del partido 
era la opción más factible. La gran 
incógnita abierta es si podrá mante-
ner esas funciones después del Con-
greso Federal de Valencia que se ce-
lebra entre el 15 y 17 de octubre. La 
pieza de Organización es la clave. 

Ábalos era también el coordina-
dor general de ese congreso. Algo 
que pone de manifiesto que la sali-
da del ministro, que ya trabajaba en 
esta cita, no estaba prevista desde 
hace tanto tiempo. A partir de aho-
ra será la vicesecretaria general del 
PSOE, Adriana Lastra, la que asumi-
rá esas funciones de coordinación 
general del cónclave. En Ferraz vie-
ne defendiéndose el carácter «pleni-
potenciario» de Lastra como princi-
pal rostro del aparato. Aunque la fi-
gura de Cerdán gana protagonismo 
y se presenta fundamental por su co-
nocimiento de los territorios. Cer-
dán será el coordinador adjunto del 
Congreso. Su figura está vinculada 
a recientes operaciones de resulta-
do dispar. Participó en los prepara-
tivos de la moción de censura de 
Murcia que fracasó por las desercio-
nes en Ciudadanos. Pero también fue 
pieza clave en la exitosa operación 
de adelanto de las primarias anda-
luzas que dieron la victoria a Juan 
Espadas. 

Ayer, el PSOE también nombró    
portavoz del Comité organizador. La 
viceprimera secretaria del PSC, Eva 
Granados, será la encargada de dar 
cuenta de la evolución de la organi-
zación del cónclave. Mientras Isabel 
Rodríguez debutó ayer como porta-
voz del Gobierno. Lastra, también 
portavoz en el Congreso, Cerdán que 
hoy inaugura las jornadas de la es-
cuela de verano de la Fundación Pa-
blo Iglesias, Granados y Rodríguez. 
Estas cuatro figuras serán las prin-
cipales que se verán en los próximos 
días.  

El presidente ofreció  
a Ábalos cambiar  
de ministerio antes  
de su abrupta salida
∑ El exministro seguirá 

en el Congreso y el 
PSOE se reorganiza 
tras su marcha

José Luis Ábalos en su despedida en el ministerio // EFE
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L. M. R.  

SEVILLA 

Uno de los primeros ámbitos a los que 

se destinarán las ayudas para la recu-

peración económica de la UE es el im-

pulso a la compra de vehículos movi-

dos por energías renovables. El pasa-

do 13 de abril el Ministerio para la 

Transición Ecológica aprobó las ba-
ses reguladoras del denominado plan 

«Moves III», que también financia la 

instalación de puntos de recarga. El 

presupuesto asignado a la Junta de 

Andalucía es de 67,5 millones de eu-

ros, una cantidad cuatro veces mayor 

a la de anteriores programas. El plan 

ya está en marcha: el plazo para pe-

dir las ayudas comienza el próximo 

20 de septiembre con incentivos para 

particulares, autónomos, administra-

ciones y empresas de hasta 7.000 eu-

ros si se adquiere un turismo eléctri-

co puro, de autonomía extendida o hí-

brido enchufable con una autonomía 

superior a 90 kilómetros (y se acha-

tarra otro con más de siete años de 

antigüedad). La ayuda se sitúa en 4.500 

euros si no se cumple el requisito del 

achatarramiento, mientras que par-

ticulares y autónomos podrán insta-

lar puntos de recarga con un 70% de 

ayuda, que sube al 80% si se localiza 

en un municipio de menos de 5.000 

habitantes. 

La convocatoria de la Agencia An-

daluza de la Energía destina así las 

ayudas a promover la movilidad eléc-

trica mediante dos medidas: la adqui-

sición de vehículos eléctricos y el des-

pliegue de infraestructura de recar-

ga, que serán financiadas con cargo 

al Fondo de Recuperación Next Gene-

ration. Las solicitudes para el Moves 

podrán realizarse hasta el 31 de di-

ciembre de 2023 o hasta el agotamien-
to de los fondos a través de las empre-

sas adheridas al programa (que pue-

den consultarse en la página web de 

la Agencia Andaluza de la Energía). 

«Los ciudadanos, comunidades de 

propietarios, autónomos y entidades 

públicas podrán optar a estas ayudas 

si han comprado su vehículo o insta-

lado su infraestructura de recarga con 

posterioridad al 9 de abril de 2021», 

según indica la Junta en las bases del 

La Junta lanza el plan de ayudas 
para la compra de coches eléctricos

∑ La subvención para 
particulares y 
empresas ronda entre 
2.500 y 7.000 euros

programa. «Lo único que tendrán que 

hacer es, a partir del 20 de septiem-

bre, solicitar el incentivo a la Agencia 

Andaluza de la Energía a través de la 

empresa adherida que hayan elegido, 

siendo imprescindible para poder jus-

tificar la ayuda que las fechas de la 

factura, los justificantes de pagos rea-

lizados y, en su caso, el contrato de 

renting, sean posteriores a la fecha de 

9 de abril». 

Tipología de ayudas 
Los particulares, autóno-

mos y administraciones 

recibirán 7.000 euros al 
adquirir una furgo-

neta o camión lige-

ro; cuantía que 

alcanza los 9.000 euros si se achata-

rra otro vehículo. Para los turismos, 

las ayudas oscilan entre 2.500 y 7.000 

euros, en función de la autonomía del 

vehículo y de si se acredita o no acha-

tarramiento. Estos importes se incre-

mentarán un 10% para ciudadanos con 

movilidad reducida por discapacidad 

cuyo vehículo se adapte para su con-

ducción, así como para aquellas per-

sonas empadronadas en municipios 

de menos de 5.000 habitantes. 

A través de este programa también 

se incentiva la compra de motocicle-

tas eléctricas con un incentivo de has-

ta 1.300 euros si hay achatarramien-

to (1.100 euros en caso de no haberlo) 

y cuadriciclos eléctrico, con hasta 1.600 

y 2.000 euros (con achatarramiento). 

El mercado de coches eléctricos en 

Andalucía avanza con lentitud, aun-

que en los últimos años la demanda 

se está acelerando. En 2011 este tipo 

de vehículos apenas era el 0,05% de 

las ventas, mientras que en 2020 este 

porcentaje ya se ha elevado hasta casi 

el 5%. Un crecimiento significativo 

aunque todavía insuficiente. 

El presupuesto asignado a 
la Junta de Andalucía es de 
67,5 millones, una cantidad 
cuatro veces mayor a la de 
anteriores programas

Las ayudas son para 

coches eléctricos e 

híbridos y para postes 

de recarga // ABC
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J. MUÑOZ / EFE

Juan Marín y Elías Bendodo, ayer, en el Palacio de San Telmo en Sevilla, antes de comparecer ante los medios.

EP SEVILLA

El consejero de la Presidencia
y portavoz del Gobierno anda-
luz, Elías Bendodo, aseguró
ayer que las auditorías de en-
tes del sector instrumental de
la Junta se harán públicas en
“este mes” de julio.

Así se pronunció Bendodo en la
rueda de prensa posterior a la re-
unión del Consejo de Gobierno,
en el que confirmó la reunión so-
bre este asunto celebrada la pasa-
da semana entre representantes
de la Consejería de Hacienda y de
Vox, partido que ha pedido en
reiteradas ocasiones conocer el
resultado de esas auditorías del
sector público de la Junta.

Sobre el hecho de que aún no
se hayan hecho públicas, el vice-
presidente de la Junta y conseje-
ro de Turismo, Regeneración,
Justicia y Administración Local,

Juan Marín, explicó que algunas
de las auditorías no tenían la su-
ficiente información como para
poder ser valoradas, de manera
que se requirió a las empresas au-
ditoras que las complementaran.

En otro orden de cosas, sobre la
proposición de Ley de Concordia
registrada por Vox, Bendodo ma-
nifestó que será analizada por la
Consejería de Cultura y que se
hablará con el grupo proponen-
te, pero recordó que la Junta de-
fiende que una ley como ésta de-
bería salir del Parlamento con el
máximo consenso.

Las auditorías del sector público
se conocerán “este mes”
Marín justificael retraso

en la insuficiente

informaciónofrecida

porciertosexpedientes
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz mantiene su hoja 

de ruta en la lucha contra el corona-

virus. El vicepresidente de la Junta, 

Juan Marín, y el consejero de la Presi-

dencia, Elías Bendodo, lo dejaron ayer 

claro tras la reunión del Consejo de 

Gobierno: no se va a cambiar nada del 

plan de niveles de alerta, aforos y aper-

turas que se está aplicando desde que 

la Junta tomó las competencias. Así, 

si un municipio sube en los indicado-

res del Covid, tendrá mas restriccio-

nes siguiendo esa escala de 4 niveles 

aunque sí hay algunos cambios. 

Lo que sí varían son los criterios 

epidemiológicos a valorar por los co-

mités de alertas territoriales que se 

reunirán hoy y decidirán si, con estas 

normas, abren o cierran algún muni-

cipio. La clave va a estar en contar no 

sólo la tasa de incidencia por cada cien 

mil habitantes a catorce días, como 

hasta ahora, sino que también se ten-

drán en cuenta otros parámetros más 

«benévolos»: el porcentaje de vacuna-

ción y la presión hospitalaria de los 

distritos sanitarios. Ambos son bue-

nos en toda Andalucía. 

Los alcaldes  —Juan Marín mencio-

nó expresamente al de Conil, Juan 

Bermúdez (IU)— han pedido a la Jun-

ta que tengan en cuenta no sólo la po-

blación de derecho sino la de hecho 

que se triplica en muchas localidades 

con la llegada del verano, una deman-

da que se ha trasladado a los exper-

tos. De hecho, el consejero de Salud, 

Jesús Aguirre, lo pidió en el consejo 

interterritorial de Salud pero no fue 

aceptado. 

Uno de los focos del problema de 

los contagios está en los botellones, 
fenómeno en el que tanto los alcal-

des como el Gobierno andaluz, cen-

tran la mayoría de los contagios. Pero 

el Ejecutivo regional insitía ayer en 

que no tiene competencias para re-

solverlo. «Las competencias de la Po-

licía Local son de los ayuntamientos, 

y del delegado del Gobierno las Fuer-

zas y Cuerpos de Seguridad del Esta-

do. Nosotros no tenemos ninguna po-

sibilidad», ha detallado el vicepresi-

dente.

La Junta responde a 
los alcaldes que no 
tiene competencias 
contra la botellona

∑ Hoy decidirán los 
comités de alertas 
provinciales si cierran 
alguna localidad

El vicepresidente Marín y el consejero Elías Bendodo ayer en San Telmo  // EP

El presidente de la Junta, 
Juanma Moreno, indicó en los 
cursos de verano de El 
Escorial que, a día de hoy, no 
ve «razón suficiente» como 
para solicitar un toque de 
queda en la comunidad 
autónoma o como para 
«cortar de cuajo» la movili-
dad en la región debido a la 
situación epidemiológica 
derivada de la pandemia de 
Covid-19. Juanma Moreno 
reconoció que actualmente 
existe «una honda preocupa-
ción por parte de todos los 
responsables públicos en 
todas las comunidades 
autónomas» por la «explo-
sión de contagios» de Covid-
19 que se está registrando, 
«especialmente en menores 
de 30 años», algo que ha 
enmarcado en el contexto de 
finalización del curso 
académico, con los jóvenes 
con «muchas ganas y ansias 
por salir y divertirse» y abogó  
por el «gran escudo de la 
vacuna que está protegiendo 
a la población».

Juanma Moreno 
no ve razón para 
el toque de queda
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C. Rocha SEVILLA

Susana Díaz se incorporará al Se-
nado en septiembre. Lo confirmó
ayer el PSOE-A en un comunica-
do que ratifica lo que ya se intuyó
en el discurso que la secretaria
general socialista dio el lunes en
el Comité Director que activó de-
finitivamente su sucesión. La po-
lítica sevillana acepta definitiva-
mente la oferta del ganador de las
primarias, Juan Espadas, y segui-
rá su carrera política en la Cáma-
ra Alta, donde ya estuvo entre di-
ciembre de 2011 y mayo de 2012.

El Parlamento andaluz debe
elegir a Díaz como senadora, ya
que ocupará uno de los tres
asientos que le corresponde a los
socialistas enviar por designa-
ción autonómica. El PSOE infor-
ma de que su elección será en los
días 21 y 22 de julio, es decir, en
el último pleno de este periodo
de sesiones. Agosto es un mes
inhábil en la Cámara regional,
pero también en el Senado, por
lo que Díaz se incorporará a su
nuevo escaño en septiembre.
Queda por saber cuáles serán las
“responsabilidades especiales”
que Espadas ofreció a Díaz en el
Senado, sobre todo después de la
reorganización del grupo parla-
mentario provocado por la salida
del portavoz, Ander Gil, a la jefa-
tura de la Cámara Alta.

Fuentes socialistas confirman
que la ex presidenta de la Junta
dejará también su escaño en la
Cámara andaluza a pesar de que
es posible ser senador y diputado

autonómico. Se cumple así lo que
la propia Díaz dijo en el citado
Comité Director, donde admitió
que su destino lo decidiría Espa-
das, quien, como recordó ella
misma, ganó las elecciones inter-
nas hace un mes y es quien debe
marcar el camino al PSOE-A.

Para que Díaz pueda entrar en
el Senado, uno de los tres senado-
res electos a petición del PSOE
debe dejar su escaño. Será el ga-
ditano Fernando López Gil, que
participó activamente en la cam-
paña de las primarias en favor de
la todavía secretaria general. No
obstante, el círculo cercano a Es-
padas ha revelado recientemente

que también tiene intención de
sustituir en los próximos meses a
los otros dos senadores por desig-
nación autonómica, Marisa Bus-
tinduy y Miguel Ángel Vázquez.

La aceptación del cargo ofreci-
do por Espadas a Díaz se produjo
el mismo día en que comienza el
proceso de primarias para ungir al
alcalde de Sevilla como líder de
iure del PSOE-A. Desde ayer co-
menzó la recogida de avales para
un proceso que se convocó en el
Comité Director del lunes. El pla-
zo se extiende hasta el 23, pero en
la nueva cúpula socialista dan por
hecho que la victoria de Espadas
en las primarias, con el 55% de los
apoyos frente al 38% de Díaz, le
otorga una legitimidad suficiente
y no esperan que haya otros can-
didatos. Si lo hay, el aspirante de-
berá lograr la firma del 2% de la
militancia, unos 900 apoyos, pero
si no tiene éxito el regidor hispa-
lense será proclamado secretario
general el 23 de julio.

Díaz se va al Senado en septiembre
●La secretaria general

del PSOE-Aacepta

la oferta deJuan

Espadas, el único

aspirante a sucederla

Aún es una incógnita
qué “responsabilidades
especiales” tendrá Díaz
en la Cámara Alta
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Cristina Valdivieso SEVILLA

El aumento de los contagios y de
la incidencia acumulada durante
los últimos días empieza a visua-
lizar el inicio de la quinta ola de
Covid-19 en España. Así lo consi-
deran los expertos que, no obstan-
te, matizan que previsiblemente
no será de la misma magnitud que
las vividas anteriormente en
nuestro país, pues esta vez son los
más jóvenes los que se contagian
y afortunadamente el virus no se
ceba tanto con ellos como lo hace
con los mayores, que en su mayo-
ría ya están vacunados. Los estra-
gos en esta ocasión, a la espera de
ver cómo afecta al sistema hospi-
talario, los están empezando a pa-
decer los sanitarios de los centros
de salud, que están viviendo este

aumento de la incidencia con me-
nos personal por las vacaciones.

A diferencia de las olas anterio-
res en la que los hospitales recibían
mucha presión asistencial, ahora,
al castigar a población más joven y
generar menos ingresos, la mayor
sobrecarga se ha trasladado a los
centros de salud, donde esta reali-
dad epidemiológica coincide con
la “merma” de la plantilla por las
vacaciones estivales y una “falta de
sustituciones”. Son los dos ingre-
dientes que apunta el secretario de
Atención Primaria del Sindicato

Médico de Sevilla, Rafael Gómez,
como claves para que vuelva a ser
“la mayor perjudicada de la pande-
mia”. “El aumento de la incidencia
de Covid requiere un sobresfuerzo
añadido a la situación de colapso
que tiene ya el sistema. Hay que te-
ner en cuenta que en verano, con-
tando con que ya hay un déficit es-
tructural de profesionales a lo que
se suman ahora las vacaciones, las
plantillas se reducen en un 45% o
50%. Llama mucho la atención el
cierre de plantas o camas en hospi-
tales, pero si se dijera que se cierra

el 50% de un hospital sería impen-
sable, pues eso es lo que está pa-
sando en Primaria”, asegura.

En esta línea, Gómez alerta de
que a ese “déficit estructural” de
personal y la “sobrecarga crónica”
que padece Atención Primaria se
une el seguimiento de los casos po-
sitivos y sus contactos estrechos
que supone el aumento de la inci-
dencia. “Todos estamos viendo un
crecimiento brutal de la inciden-
cia. ¿Quién hace los seguimien-
tos?, ¿quién rastrea a los contactos
estrechos?, ¿quién comprueba que

se están cumpliendo las cuarente-
nas? No hay medios”, reivindica, al
tiempo que recuerda la “grave” fal-
ta de profesionales sanitarios en
las bolsas de trabajo para cubrir el
plan de sustituciones que plantea
la Junta de Andalucía.

Ante esta situación, el Sindicato
Médico de Sevilla ya alertó la se-
mana pasada de una “fuga” de
profesionales por las “pésimas
condiciones de trabajo” y “sobre-
cargas laborales”, que han desen-
cadenado, incluso, renuncias de
contratos de plazas en propiedad.

“Eso es algo increíble. Que los pro-
fesionales prefieran renunciar a su
plaza en un centro de salud en un
pueblo, pero también en la capital,
por irse a cubrir vacaciones a los
hospitales, es intolerable”, sostie-
ne el sindicalista, que insiste en de-
nunciar, una vez más, el sistema
de citas en los centros de salud
donde los llamados bises hacen
que un mismo médico tenga dos
pacientes para atender a la misma
hora. “No hay ni un solo departa-
mento público que permita que
dos personas sean citadas a la mis-

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varios usuarios hacen cola a las puertas de un centro de la salud de la provincia para ser atendidos.

La ‘ola joven’ ya eleva la carga
diaria en Atención Primaria
● Los profesionales de los centros de salud alertan de que el aumento progresivo de la incidencia
coincide con unmomento en el que las plantillas se encuentran “al 50%” por las vacaciones

El SindicatoMédico
denuncia el sobresfuerzo
añadido a unaAtención
Primaria “ya colapsada”
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JUAN CARLOS MUÑOZ

El momento de la inoculación de una de las vacunas contra el Covid.

ma hora y eso pasa en Atención
Primaria. Además que sean sólo
cinco minutos los que tienen para
preguntar al paciente qué le pasa,
tomar nota, explorarlo y explicar-
le el tratamiento, es lamentable. Y
eso es lo que a los médicos nos tie-
ne más quemados”, recalca.

Igualmente, Gómez recuerda,
que los centros sanitarios “pueden
ser importantes focos de contagio”
e insiste en la necesidad de “regu-
lar de una manera eficaz el estable-
cer filtros en los accesos”. “Es ur-
gente establecer agendas con un
número límite de pacientes para
cada profesional porque está de-
mostrado que la vinculación entre
un fortalecimiento de la Atención
Primaria y la mejora de la salud de
la población van unidos. Si no se
fortalece la Atención Primaria, por
muchos hospitales que se abran, la
salud de la población en general no
va a mejorar”, sentencia.

Como soluciones a esta situa-
ción, Gómez apela a la “necesidad
de mantener, incluso potenciar, las
medidas de protección que se han
demostrado eficaces” porque, aler-
ta, “esta pandemia no ha termina-
do y si no las mantenemos esto no
va a desaparecer”.

La presión hospitalaria actual
por Covid-19 no es la misma que
en las anteriores olas. El aumen-
to de contagios y de la incidencia
actual no se está traduciendo en
un aumento en paralelo de los in-
gresos en los hospitales. En este
contexto, el perfil de los pacien-
tes ingresados dista del de cuan-
do no había vacunas. Ahora los
pacientes más graves son perso-
nas jóvenes, menores de 45 años,
que, aunque ingresan menos, si-
guen llegando a las UCI.

Casi unmillón

de inmunizados

con las dos dosis

Sevilla ha administrado has-
ta la fecha un total de
1.983.615 dosis de la vacuna
contra el Covid-19 –26.530
en las últimas 24 horas–.
Las mismas han servido para
completar la pauta vacunal
en casi un millón de sevilla-
nos, 921.622 para ser exac-
tos, mientras que 1.134.349
ya tienen al menos una do-
sis. Así lo detalló ayer el par-
te diario de la Junta de An-
dalucía sobre la enfermedad.
Con estas cifras, la provincia
cuenta con la inmunización
completa del 47% de la po-
blación. Por grupos de edad,
el de personas de más de 80
años se encuentra al 105%
en relación a la pauta com-
pleta. También al 100% se
encuentra la cohorte de sevi-
llanos con edades compren-
didos entre 70 y 79 años. Por
detrás quedan los grupos de
60 a 69 años, donde el
99,6% tiene una dosis y el
70,4% el ciclo completo; de
50 a 59 años, el 93,8% tiene
al menos una dosis y el
70,4% la pauta vacunal com-
pleta; de 40 a 49 años, el
82,2% tiene al menos una
vacuna y el 62,1% completa;
de 30 a 39 años, el 35,9%
tiene al menos una dosis y el
17,2% las dos; y, de 29 a 20
años, es el 13,1% el que tiene
una dosis y el 11,7% la pauta
completa.D
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Un grupo de andaluces espera en un centro deportivo de Córdoba tras la vacunación contra el coronavirus  // VALERIO MERINO

S. B./M.M./J.J.B. 

SEVILLA 

E
l análisis pormenorizado de 

los pacientes que ocupan las 

camas hospitalarias en Anda-

lucía arroja mucha luz sobre 

la situación actual de la pandemia en 

la comunidad autónoma. El vicepre-

sidente de la Junta, Juan Marín, hizo 

público ayer un dato revelador, el 72% 

de las personas que están ingresadas 

en las UCI de los hospitales andaluces 

es negacionista. Son personas entre 

50 y 60 años que no se han puesto la 

vacuna contra el coronavirus a pesar 

de haber tenido la posibilidad de ha-

cerlo. El resto son pacientes que no es-

tán vacunados por su grupo de edad, 

lo que también evidencia que las va-

cunas sí son efectivas contra los efec-

tos más negativos del coronavirus y 

que los más jóvenes no son inmunes, 

también a ellos les puede alcanzar lo 

peor del Covid-19. 

En total, hay 122 personas en estas 

unidades de cuidados intensivos, el 

mismo número que hace una semana. 

Sin embargo, han subido los ingresos 

en las camas convencionales ya que 

este martes hay 109 personas más en 

los hospitales andaluces, un total de 

633, un dato importante aunque lejos 

de los picos más graves de la tercera 

ola cuando había cinco mil personas 

hospitalizadas. El dato de incidencia 

por cada cien mil habitantes en los úti-
mos 14 días ha subido veinte puntos 

en una sola jornada y ahora se sitúa 

en 298 casos de media. 

Hay otro dato que el Gobierno an-

daluz ofreció ayer y que confirma la 

tendencia de las últimas semanas. La 

mayoría de los ingresos hospitalarios 

en Andalucía por Covid es de jóvenes 

de 20 a 29 años. Así ocurrió este pasa-

do fin de semana, cuando ingresaron 

por Covid en los hospitales 102 perso-

nas en Andalucía, según informó el 

consejero de la Presidencia, Elías Ben-

dodo. De esos, el 40%  son personas 

con menos de 40 años. Para el Gobier-

no andaluz la situación, aunque no es 

de gravedad, sí que provoca preocu-

pación. «Seguimos observando cómo 

baja la edad de quienes ingresan». 

El mensaje del Gobierno andaluz 

sigue siendo de prudencia y recomien-

El 72% de los 
ingresados en la  
UCI con Covid  
es negacionista

∑ Un 18% de los ingresos del fin de 
semana tenía la pauta completa de la 
vacuna pero con patología añadida  

∑ Hay 109 personas más en los hospitales 
andaluces que en la última semana y la 
incidencia roza los 300 casos

En la UCI 

Ayer había 122 personas ingresadas 
en las UCI de los hospitales andalu-
ces, de las cuales un 72% eran 
negacionistas, personas entre 50 y 
60 años que no se habían puesto la 
vacuna contra el Covid-19. El resto 
son personas no vacunadas por su 
edad.   

Ciento nueve 
hospitalizados más  

Este martes se registraron 109 
personas más hospitalizadas en 
Andalucía a causa del coronavirus. 
En total, 633 personas, lo que 
supone una presión hospitalaria 
del 3,48%. De las personas hospita-
lizadas en el último fin de semana, 
el 18% ya tenía la pauta completa 
de vacunación. Se trata de perso-
nas con otras enfermedades o que 
se han infectado antes de que la 
segunda dosis les hiciera efecto. 

Vacunas para 29 años 

El SAS está llamando esta semana a 
los andaluces que tienen entre 31 y 
29 años para la vacunación. Sin 
embargo, Andalucía sólo recibirá la 
mitad de las dosis que la semana 
pasada, llegando a 470.000 vacunas. 
Por eso se han reducido las citas y se 
ha cerrado por la tarde el Estadio 
Olímpico de Sevilla.

LOS PRINCIPALES DATOS
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da vacunarse, no abandonar las mas-

carillas y usarlas el mayor tiempo po-

sible. Porque hay otro dato más que 

inquieta a los expertos. El 18% (17,76% 

exactamente) de las personas que in-

gresaron este fin de semana con diag-

nostico Covid en los hospitales anda-

luces tiene puesta la pauta completa 

de la vacuna contra el coronavirus; en 

algunos casos son personas que tenían 

otra enfermedad y que, además, han 

dado positivo por Covid por lo que se 

les incluye en estas patologías, y tam-

bién hay quienes se han contagiado 

antes de que la segunda dosis de la va-

cuna les haya hecho efecto. 

Datos positivos 
También hay datos positivos. La pre-

sión hospitalaria sigue siendo baja en 

la comunidad autónoma con una me-

dia de ocupación de UCI del 6,49% (en 

España es del 8%), mientras que en ca-

mas convencionales hay ocupado el 

3,48%. Una situación muy alejada de 
la que viven otras comunidades autó-

nomas como Cataluña o Cantabria que 

tienen las UCI al 20%. Desde el Gobier-

no andaluz, además, insisten en que 

la vigilancia de los expertos de la evo-

lución de la pandemia es diaria por-

que hay preocupación por la alta con-

tagiosidad de la variante Delta que es 

la que se está imponiendo en toda Eu-

ropa, incluyendo a Andalucía.  

La mitad de vacunas 
En este escenario, el Gobierno central 

informó ayer de que Andalucía recibi-

rá esta semana la mitad de las dosis de 

vacunas que la semana anterior. Así, 

llegarán 470.000 dosis cuando la sema-

na pasada se recibieron en los centros 

sanitarios de la comunidad un total de 

835.000 dosis. «Pongo el grito en el cie-

lo», decía ayer el consejero de la Presi-

dencia quien urgía al Gobierno a «plan-

tarse ante la UE y las farmaceúticas 

para que no se reduzca el número de 

dosis. Hemos tenido que cerrar por las 

tardes grandes centros de vacunación 

como el Estadio Olímpico de Sevilla 

porque no tenemos dosis que poner». 

En Andalucía hay ya cuatro millo-

nes de personas inmunizadas y esta 

semana pueden pedir cita quienes ten-

gan entre 31 y 29 años.D
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El proceso de renovación en el PSOE 
andaluz está saliendo tal y como ha-
bía diseñado Juan Espadas. El próxi-
mo viernes día 23 de julio será el se-
cretario general con una Ejecutiva pa-
ralela para controlar todos los resortes 
del partido y preparar la presencia an-
daluza en el Congreso Federal que se 
celebrará a mediados de octubre en 
Valencia. Ayer se cerró el plazo para 
la presentación de las precandidatu-
ras para las primarias a la Secretaría 
General y, tal y como estaba previsto,    
ningún militante optará al  cargo, por 
lo que Espadas será proclamado se-
cretario general el 23 de julio cumplien-
do el calendario previsto.  

Será un día después de la que la mar-
cha de Susana Díaz al Senado sea un 
hecho. El Parlamento andaluz apro-
bará en el pleno ordinario que se cele-
brará el miércoles 21 y el jueves 22 su-
designación como senadora por la co-
munidad autónoma, un cargo que ayer 
dejó libre uno de sus afines, el sena-
dor Fernando López Gil. El político ga-
ditano dimitió de su escaño por desig-
nación autonómica para que la expre-
sidenta tenga un hueco en el futuro 
inmediato. La dimisión de López Gil 
era la que pedía Juan Espadas que así 
quita de una plataforma privilegiada 
a quien, siendo susanista, aspira a ser 
secretario general del PSOE de Cádiz 
en el próximo congreso provincial de 
finales de año. 

Susana Díaz se ha resistido a esta 
renuncia ya que prefería que fuese Mi-
guel Ángel Vázquez quien saliese de 
la Cámara Alta. Vázquez fue portavoz 
de Díaz y su consejero de Cultura para 
salir finalmente del Gobierno en una 
de las purgas que llevó a cabo la expre-
sidenta. 

El cargo que ostentará Susana Díaz 
es interpretado en clave oficial como 
un retiro pero algunas voces autoriza-
das recuerdan que el Senado es tam-
bién política activa. Se baraja que Su-
sana Díaz pueda ser nombrada presi-
denta de alguna comisión de la Cámara 
Alta, cargo que ejerció, por ejemplo, el 
expresidente catalán José Montilla. 
Ahí hay mejor sueldo, más trabajo en 
Madrid y, por lo tanto, menos tiempo 
para reuniones en Andalucía.  

Porque aunque todas las fechas es-
tán cuadrando según lo diseñado por 

Juan Espadas controlará todo 
el poder en el PSOE andaluz el 
próximo día 23 de julio

∑ Fernando López Gil 
dimite del Senado 
para que Susana Díaz 
ocupe su escaño

Susana Díaz en el pasado Comité Director del PSOE andaluz  // J. M. SERRANO

Espadas hay quien tiene reticencias y 
no termina de fiarse de que todo haya 
sido tan tranquilo. 

Todavía resonaban ayer por los fo-
ros socialistas algunas de las palabras 

de Susana Díaz en el Comité Federal 
del pasado lunes, «no se puede desper-
diciar al 50% del talento que no ganó 
las primarias», «soy peleona», «yo es-
taré aquí siempre», «cuando vea una 
injusticia la denunciaré»...expresio-
nes en las que muchos vieron amena-
zas veladas. 

Es cierto que se pactó que no hubie-
se intervenciones a pesar de que es el 
primer Comité Director —máximo ór-
gano entre congresos— que se convo-
ca en el PSOE andaluz desde el 20 de 
marzo de 2019 para analizar la pérdi-
da de la Junta de Andalucía. Había que 
despedir bien a Susana Díaz y se hizo 
con un aplauso para cerrar su etapa, 
¿qué podían haber dicho los secreta-
rios generales si hubiesen interveni-
do? Se ha evitado una situación de ten-
sión que no ayuda al objetivo de Espa-
das: pasar del 54% de apoyos al 80% 
«en un verbo» según explica una fuen-
te socialista a ABC. 

Por eso mismo se ha elegido el ca-
mino más corto para que Susana Díaz 
vaya al Senado. Al ser diputada en el 
Parlamento andaluz no tendrá que pa-
sar el examen de la comisión de ido-
neidad de la Cámara en la que los gru-
pos políticos pueden preguntarle lo 
que estimen oportuno. Claro que sí 
tendrá que ver si algunos diputados 
votan en contra de su designación, lo 
que no suele ser habitual en la corte-
sía parlamentaria. 

Pero Espadas también tiene que evi-
denciar que ha habido militantes que 
han ganado y otros que han perdido 
en las primarias. O eso es, al menos, lo 
que le demandan quienes lo han apo-
yado y es, también, lo que manda la 
cultura del PSOE. ¿Podrá cambiarla el 
candidato a la Junta? 

De cualquier forma, el alcalde de Se-
villa tendrá un grupo de coordinación 
en San Vicente que de facto será una 
Ejecutiva paralela a la que trabajaba 
con Susana Díaz para organizar la pre-
sencia andaluza en el Congreso Fede-
ral. Hay quien interpreta que el esca-
so peso del PSOE andaluz en el nuevo 
Gobierno de Pedro Sánchez se debe 
precisamente a que ya ha hecho la tran-
sición orgánica, renovando su lideraz-
go. El nombramiento de los nuevos mi-
nistros marca el camino a otros baro-
nes que ya ven la puerta de salida.

Creará un grupo de 
coordinación que será una 
Ejecutiva bis que trabajará 
para el Congreso Federal 
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, se desplazó a El Sau-
cejo y con la alcaldesa, María
Moreno, revisó algunas de las
actuaciones que el Ayuntamien-
to está acometiendo mediante el
Programa de Fomento de Em-
pleo Agrario. Entre ellas, cabe
destacar las obras de tres aulas
para menores y el salón de actos
del colegio Los Sauces, que se
están ejecutando mediante in-
versiones procedentes del Pro-
grama de Fomento de Empleo
Agrario (PFEA) 2020.

Posteriormente, visitaron las
instalaciones del pabellón de-
portivo construido en varias fa-
ses mediante inversiones proce-
dentes del PFEA y mediante un
Plan Provincial de la Diputación
entre los años 2002 y 2004. Más

tarde, en 2018, el Ayuntamiento
obtuvo del PFEA una nueva sub-
vención por valor de 142.500
euros para mano de obra y
64.125 euros para los materiales
a fin de ampliar el pabellón de-
portivo con un edificio anejo e
independiente al principal. Y
con el mismo Programa en 2019,
el Consistorio obtiene otros
137.250 euros para mano de
obra y 61.752 euros para los ma-
teriales, además de las cantida-
des cofinanciadas que destina el

Ayuntamiento. El resultado de
ambas fases ha sido la construc-
ción de un edificio de dos plan-
tas más un castillete para insta-
laciones, que contará con dos sa-
las de gimnasio de 68 y 83 me-
tros cuadrados útiles, más un
módulo de aseos, escaleras y sa-
la de máquinas. En total, la in-
versión PFEA ha supuesto una
inversión de alrededor de
400.000 euros.

Villalobos expresó que “los
Planes Supera, el PFEA y el Plan

Contigo han supuesto y están
suponiendo un revulsivo econó-
mico para la provincia de Sevilla
en estos últimos años y El Sauce-
jo es fiel reflejo de esta afirma-
ción porque estamos viendo ac-
tuaciones acometidas gracias a
algunos de estos programas”.

“En cuanto al PFEA, no me
cansaré de repetir las bondades
que supone acometer actuacio-
nes mediante este Programa que
cuenta con la participación de
todas las Administraciones que

intervienen en él y que tan bene-
ficioso resulta para los munici-
pios sevillanos”.

Por último, el presidente de la
Diputación recordó que El Sau-
cejo recibe 1,2 millones de euros
del Plan Contigo, de los que al-
rededor de 617.000 euros el
Ayuntamiento los empleará en
inversiones. En este sentido,
“pronto será realidad la reforma
y ampliación de la nueva planta
del centro de salud con cargo a
este Plan, eminentemente muni-
cipalista”

La alcaldesa, María Moreno,
mostró “su satisfacción por el
apoyo que la Diputación presta
a la localidad ‘porque sin las in-
versiones que recibimos segura-
mente no podríamos hacer ni la
mitad de los proyectos que va-
mos a realizar”.

Rodríguez Villalobos revisa con la
alcaldesa deEl Saucejo las obras
del pabellón deportivo y del colegio

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Villalobos: “Los Planes
Supera, el PFEA y el
Plan Contigo son un
revulsivo económico”

El presidente de la Diputación, durante la visita a El Saucejo, acompañado de la alcaldesa de la localidad y la diputada de Cohesión Territorial.

Pronto estará listo el
nuevo centro de salud
de El Saucejo, con los
fondos del Plan Contigo

Se han realizado obras
en aulas paramenores
y en el salón de actos
del colegio Los Sauces

Financiación.Estas acciones se llevan a cabo con el Programa de Fomento de EmpleoAgrario
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R. P.

La Diputación de Sevilla ha adju-
dicado por 35,57 millones de eu-
ros los contratos de asistencia
técnica a la dirección de obra y de
ejecución del conocido como tú-
nel del Huesna, que facilitará el
suministro de agua potable a 18
municipios de la provincia. Con
este proyecto se aprovecha la
gravedad y se reduce el consumo
eléctrico para dicha conducción.

Se trata de nuevas infraestruc-
turas para la mejora de la eficien-
cia energética de las instalacio-
nes de la Estación de Tratamien-
to de Agua Potable (ETAP) del
Consorcio Aguas del Huesna, “un
acuerdo histórico para los 18 mu-
nicipios integrados en el sistema
Huesna”, como destacó ayer el
presidente de la Diputación, Fer-
nando Rodríguez Villalobos.

Su puesta en marcha, afirmó,
“supondrá un avance significa-
tivo en la sostenibilidad am-
biental, una mayor fortaleza
económica y el incremento de

las garantías de calidad y de
continuidad del servicio”.

Por su parte, el vicepresidente
de este consorcio y alcalde de
Utrera, José María Villalobos,
señaló la importancia de ejecu-
tar este “gran proyecto que lle-
vamos 25 años reclamando” y
que “repercutirá directamente
sobre los usuarios del servicio”.
En este sentido, recordó que, fi-
nalmente, se convertirá en rea-
lidad “gracias a la coordinación
entre administraciones como el
Instituto para la Diversificación
y Ahorro de Energía (IDAE), la
Diputación de Sevilla y el propio
Consorcio del Huesna.”

La junta general ha acordado

adjudicar el contrato de asisten-
cia técnica a la dirección de obra
y servicio de coordinación de se-
guridad y salud a la unión tempo-
ral de empresas (UTE) Epsa-Iber-
vías, por un importe de 928.917
euros y con una duración de 20
meses. También ha adjudicado el
contrato de ejecución de las nue-
vas infraestructuras para la me-
jora de la eficiencia energética a
la UTE Aldesa Construcciones-
Proacon, por un importe de
34.640.654,61 euros y con una
duración de 18 meses.

El proyecto consiste en refor-
mar las instalaciones de potabi-
lización del Consorcio de Aguas
del Huesna para conseguir una

reducción del consumo de ener-
gía eléctrica. Con tal fin, se eje-
cutarán nuevas conducciones
para transportar el agua me-
diante el efecto de la gravedad
desde el embalse del Huesna
hasta la ETAP, situada en el tér-
mino municipal de Villanueva
del Río y Minas, lo que dejará
fuera de uso las actuales instala-
ciones de bombeo. Para ello, se
aprovechará el desnivel de altu-
ra entre ambos puntos.

La entrada en funcionamiento
de las nuevas infraestructuras
reducirá en un 89 % las emisio-
nes de dióxido de carbono que se
arrojan a la atmósfera y que se si-
túan en 5.925 toneladas al año.

Adjudicadas las obras del túnel del
Huesna que llevará agua a 18 pueblos

D. S.

Panorámica del embalse del Huesna.

● La conducción se

realizará mediante

el efecto de la

gravedad y reducirá

el consumo eléctrico

◗ DIPUTACIÓN
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

A comienzos de 2020 las licencias de 

obras estaban disparadas. Los datos 
que reportaba la Gerencia de Urba-

nismo eran el mejor termómetro para 

ponderar que la coyuntura económi-

ca había mejorado y que ya se había 

superado la crisis económica que aho-

gó a la construcción. Pero apenas tres 

meses después, llegó el Covid-19 y, con 

él, el confinamiento y la paralización 

de la actividad. Era el anuncio de una 

nueva crisis en ciernes que parecía 

que iba a reventar de nuevo al sector 

al que le habían vuelto a salir brotes 

verdes. Pero no fue así y, según el ba-

lance de datos de licencias de la Ge-

rencia de Urbanismo desde enero de 

2020 a junio de 2021, el panorama es 

positivo y refleja que la construcción 

ha sobrevivido a los meses más du-

ros de la pandemia.  

Si bien es cierto que las cifras aún 

están lejos de las que se registraron 

en 2019, si se compara con lo sucedi-

do en la anterior crisis económica la 

situación genera optimismo por dos 

claves fundamentales: la primera es 

que las nuevas promociones de vi-

vienda han mantenido el pulso al co-

ronavirus y han despuntado superan-

do todos los obstáculos; y, segundo, 

por la agilización de los trámites con 

Urbanismo y Medio Ambiente gra-

cias a la ventanilla única que ha crea-

do el Ayuntamiento de Sevilla.  

En este año y medio, que abarca el 

periodo desde que se declaró la pan-

demia, se han presentado 15.779 li-
cencias o declaraciones responsables 

para ejecutar proyectos con obras en 

la ciudad de Sevilla, tanto públicas 

como privadas, que engloban un vo-

lumen presupuestario de 398 millo-

nes de euros. Sólo en el primer semes-

tre del año 2021, con 130 millones de 

euros se ha superado el balance com-

pleto de cualquiera de los años de la 

anterior crisis como fueron 2013, 2014 

o 2015.  

Y, en estos 16 meses en los que se 

ha declarado una nueva crisis sani-

taria desde marzo de 2020, se han 

concedido licencias para 3.963 vivien-

das en la ciudad de Sevilla. Como com-

parativa, en el periodo 2011-2014 se 

concedieron 1.294 licencias. Es decir, 

en este año que dramático y  que au-

guraba una caída de la construcción, 

se han concedido el triple de licen-

cias para nuevas viviendas que en el 

anterior periodo de crisis. 

El desarrollo del Plan de Vivienda 

que puso en marcha el gobierno mu-

nicipal con el objetivo de que la ciu-

dad alcanzase de nuevo la cifra de los 

700.000 habitantes se ha notado ya 

en este balance recogido por la Geren-

cia de Urbanismo. «La ciudad está con-

siguiendo mantener un buen ritmo en 

cuanto a inversiones privadas y espe-

cialmente en el sector residencial pese 

a la crisis sanitaria y eso nos hace ser 

optimistas respecto al proceso de re-

cuperación que tenemos por delan-

te», señaló a ABC el delegado de Há-

La construcción sobrevive al 
coronavirus y se multiplican 
las licencias de obras en Sevilla
∑ Las promociones de 

nuevas viviendas y la 
ventanilla única 
sostienen al sector

bitat Urbano, Cultura y Turismo del 

Ayuntamiento, Antonio Muñoz.  

A lo largo de 2020 se concedieron 

2.424 licencias para nuevas viviendas 

mientras que en el primer semestre 

de este año en curso ya se ha alcan-

zado la cifra de 1.539. Lo mismo ocu-

rre con las licencias y declaraciones 

responsables a nivel genérico. Este 

2021 está siendo mejor que 2020, más 

castigado por la pandemia del coro-

navirus. De hecho, desde enero has-

ta junio de este año se han tramita-

do 5.830 licencias. En todo el año 2020 

fueron 9.949. No obstante, los datos 

de la inversión realizada apuntan a 

una regularización. Durante el año 

pasado las inversiones alcanzaron la 

cifra de 268 millones de euros, algo 

más del doble que los desembolsos 

que han supuesto las licencias en el 

primer semestre de 2021, que han sido 

de 130 millones de euros.  

«Estos datos tienen su base prin-

cipalmente en los desarrollos urba-

nísticos que se han venido desblo-

queando los últimos años, en el inte-

rés y el atractivo que despierta la 

ciudad de Sevilla en estos momentos 

y en la agilización de los trámites y 

licencias por parte de la Gerencia de 

Las licencias de obras aguantan el azote de la crisis sanitaria y se mantienen casi al       

El objetivo del Ayuntamiento de 
Sevilla es continuar con la senda 
de crecimiento que venía 
produciéndose a finales de 2019. 
En el último año antes de que se 
declarase la pandemia, en la 
capital hispalense se tramitaron 
11.281 licencias de obras y 
declaraciones responsables, 
1.300 más que las que se conce-
dieron en 2020. Sin embargo, si 
este dato se compara con los 
años duro de la crisis del ladri-
llo, Urbanismo cerró aquel año 
de 2019 con un aumento del 3,6% 
en el número de licencias con 

respecto al año anterior y un 
36% si se compara con 2015. En 
cuanto al movimiento del 
dinero, el acumulado de los 
presupuestos que suponen esas 
licencias de obras que se conce-
dieron se elevó un un 12%, 
pasando de los 280 millones de 
euros de 2018 a los 297 al cierre 
de 2019, 30 millones más que en 
2020. Si se echa la vista atrás y 
se señala la cantidad acumulada 
del año 2015, que fue de 75,4 
millones de euros, se concluye 
que se produjo en un crecimien-
to en cuatro años del 74%.

En 2019 se tramitaron un 36% más de 
permisos de obras respecto a 2015

El genérico cae levemente 

La suma de licencias de obras y 
declaraciones responsables que se 
tramitaron en 2020 fue de casi 
10.000, apenas unas 1.300 menos 
que el año anterior. Sólo en los seis 
primeros meses de 2021 la cifra 
roza ya las 6.000.  

Las inversiones 

El acumulado de los presupuestos 
que suponen estas licencias fue de 
268 millones en 2020 y de 130 en el 
primer semestre de 2021. En 2019, 
las cifras llegaron a los 297 millo-
nes, mientras que en 2018 se quedó 
en 280.  

La anterior crisis 

Si se observan los datos de licen-
cias tramitadas en los años duros 
de la crisis del ladrillo y de las 
inversiones que suponían éstas, se 
deduce que la situación actual es 
muy positiva en comparación a la 
de entonces, cuando apenas se 
invirtieron 75 millones de euros 
en 2015 

La vivienda, una clave 

El Plan de Vivienda impulsado por 
el gobierno municipal está dando 
sus frutos. En el periodo que va 
desde enero de 2020 a junio de 2021 
se han tramitado casi 4.000 
licencias para nuevos pisos. 

La ventanilla única 

Otra clave ha sido la agilización de 
los trámites administrativos con la 
creación de la ventanilla única que 
fusiona Urbanismo con Medio 
Ambiente, que permite realizarlos 
de forma telemática.

LICENCIAS 2020-2021
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      nivel de 2018  // JUAN FLORES

Urbanismo y Medio Ambiente», 

aseguró Muñoz, que explicó que 

«desde el inicio de la crisis sanita-

ria hemos acelerado todos los pro-

cesos de tramitación telemática, 

gestión a través de una ventanilla 

única, simplificación administra-

tiva a través de la revisión de la or-

denanza e integración del área de 

Medio Ambiente en la Gerencia de 

Urbanismo». Esto ha contribuido, 

a su juicio, de forma decisiva a que 

la inversión aguante el pulso du-

rante esta crisis sanitaria y sobre 

todo va a tener un papel fundamen-

tal en el proceso de recuperación. 

El sostenimiento del sector de 

la construcción también ha sido 

gracias a que los grandes proyec-

tos estaban ya muy avanzados an-

tes de que llegase el Covid.  
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Antonio Muñoz durante su intervención en la presentación ayer del Monkey Week en el Cartuja Center Cite  // J. M. SERRANO

JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

La reinvención como festival ha sido 

una de las constantes del Monkey Week 

desde que celebrara su primera edi-

ción en el Puerto de Santa María hace 

más de una década. El certamen, que 

ha mantenido eso sí su apuesta por ser 

un escaparate de bandas emergentes 

y una feria profesional, ha ido crecien-

do con cambios tan significativos como 

su traslado a Sevilla en 2016 o la pro-

puesta de éxito ‘online’ de la última 

edición para superar la pandemia. 

Para su decimotercera edición, que 

se celebrará del 17 al 20 de noviembre, 

el Monkey Week deja atrás el que ha 

sido su espacio natural en Sevilla, la 

Alameda de Hércules y su circuito de 

salas, para reinventarse en el Cartuja 

Center Cite, uno de los espacios escé-

nicos más avanzados tecnológicamen-

te y polivalentes de la ciudad.  

La imposibilidad de celebrar en es-

tos momentos actividades en espacios 

abiertos como la Alameda de Hércu-

les y la necesidad de aforar los con-

ciertos en función de las restricciones 

sanitarias están detrás de este trasla-

do a un espacio escénico que cuenta 

con múltiples posibilidades par alber-
gar las actuaciones. 

La intención es ocupar al comple-

to con los conciertos del festival, no 

solo el auditorio principal, con más de 

2.000 butacas, sino una sala de con-

ciertos de menor tamaño, que se es-

trenará durante el Monkey Week, el 

gran hall de entrada, la denominada 

Sala Cubo, la terraza del edificio... 

El uso y los aforos de los diferentes 

espacios se irán definiendo conforme 

se acerquen las fechas del festival y en 

función de las condiciones sanitarias 

del momento, señaló ayer en la pre-

sentación el codirector del Alhambra 

Monkey Week, Tali Carreto. En prin-

cipio, se han puesto a la venta 1.500 

abonos, al precio de 65 euros, que po-

drían ir ampliándose en función de la 

evolución de la pandemia. 

En cualquier caso, Carreto destacó 

que el festival se muda a un espacio 

«con todas las prestaciones» y que no 

usarán como mero contenedor, sino 

que lo prepararán, con ayuda incluso 

de artistas contemporáneos con el ob-

jetivo de que acudir al Monkey Week 

sea toda «una experiencia». 

«Vamos a intentar generar todo ese 

movimiento que había en la Alameda 

dentro del Cartuja Center Cite, que es 

uno de los mejores espacios escénicos 

que hay en Sevilla», añadió, el codirec-

tor, quien a pesar del traslado no quie-

re que el festival pierda su vinculación 

con el céntrico bulevar. 

Más de 300.000 euros 
Para la decimotercera edición hay con-

firmado ya un cabeza de cartel: la ban-

da estadounidense Black Lips, toda 

una referencia en la escena del ‘gara-

ge’ gracias a una actitud que combina 

desafío punk y directos sin concesio-

nes. En el Monkey Week presentarán 
el 20 de noviembre su bizarra aproxi-

mación al country de ‘Sing In A World 

That’s Falling Apart’ (2020).  

Carreto señaló, además, que el fes-

tival, que tiene un presupuesto de más 

de 300.000 euros, no tiene previsto pe-

dir una PCR a las personas que quie-

ran acceder al recinto, como han he-

cho recientemente certámenes como 

el Cruïlla, por cuanto el Monkey Week 

no es «tan masivo».  

Junto al circuito de ‘showcases’, cuya 

convocatoria se abrió ayer, el Monkey 

Week mantiene su faceta de encuen-

tro profesional del sector de la músi-

ca, que aspiran a que sea presencial, 

tras la última edición ‘online’ obliga-

da por la pandemia. El lugar donde se 

celebrarán estas jornadas está, sin em-

bargo, por definir. 

El Monkey Week se 
reinventa y traslada 
sus conciertos al 
Cartuja Center Cite

∑ Habrá escenario en el 
auditorio principal, 
pero también en salas 
de menor capacidad y 
la terraza del edificio

Trece y seis en Sevilla 

El Monkey Week arrancó en el 
Puerto de Santa María en 2009 con 
el objetivo de ser un escaparate de 
bandas emergentes y un punto de 
encuentro de profesionales de la 
música. En 2016 sus responsables 
quisieron que el festival creciera y 
se trasladaron a Sevilla. 

Black Lips, los primeros 

Junto a los showcases de bandas 
emergentes, su mayor seña de 
identidad, el presenta unas selec-
tas cabezas de cartel con grupos 
consagrados. Los primeros que ha 
confirmado para 2021 son los 
estadounidenses Black Lips. 

Nuevo escenario 

En Sevilla el Monkey Week ha 
utilizado la infraestructura de las 
salas de conciertos y el Teatro 
Alameda. Además, suele instalar 
dos escenarios al aire libre en el 
bulevar. La pandemia obliga a un 
espacio cerrado, aforable y poliva-
lente como el Cartuja Center Cite. 

En cifras 

El presupuesto de esta edición 
supera los 300.000 euros. En la de 
2019, la última antes de la pande-
mia, presentó más de 125 artistas 
de treinta países. Asistieron más de 
10.000 personas y 1.400 profesiona-
les. El impacto económico en la 
ciudad lo cifra el Ayuntamiento en 
dos millones de euros.

LA DECIMOTERCERA
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

La Policía Local de Sevilla ha estrena-

do este fin de semana un nuevo servi-

cio de atención telefónica del 092 des-

pués de meses de acumular numero-

sas quejas vecinales por llamadas que 

se quedan sin atender. 

Desde el Consistorio admiten que 

a raíz de la pandemia y la entrada en 

vigor de medidas de restricción de mo-

vimientos, toque de queda y prohibi-

ción de reuniones en la calle, los avi-

sos de los ciudadanos advirtiendo a la 

Policía de botellones y otras inciden-

cias que suponían un riesgo dada la 

situación sanitaria se dispararon. «En 

muchas ocasiones las líneas estaban 

ocupadas por llamadas informativas, 

demorando la atención de llamadas 

de emergencias», señalaba un comu-

nicado del Consistorio. 

El nuevo sistema, implementado a 

través de la empresa Orange, consis-

te en una centralita automatizada que 

atiende en primer lugar al usuario. Ese 

sistema de respuesta de voz interac-

tiva o IVR, que los consumidores sue-

len encontrarse en los teléfonos de em-

presas de telecomunicaciones, ener-

géticas o de seguros, deriva al 

ciudadano en función de la tipología 

del aviso, priorizando las llamadas de 

emergencia que son transferidas di-

rectamente a un operador. Esa centra-

lita que ahora ofrece al usuario distin-
tas opciones se ha creado a partir de 

las demandas de información más re-

currentes. Según detalla un comuni-

cado oficial, se han incrementado ade-

más las líneas disponibles y para la 

atención informativa de la labor poli-

cial habrá un número específico, el 

955470092. 

Antes, todas las llamadas eran aten-

didas por operadores, sin que se hicie-

ra previamente un trabajo de diferen-

ciación de avisos. Sin esos filtros, no 

había una priorización que es clave 

para un correcta activación de los ser-

vicios de emergencia. «Se trataba de 

una asignatura pendiente para lograr 

la mejora del servicio telefónico de la 

Policía Local en Sevilla. Con ocasión 

de la pandemia por Covid19, detecta-

mos un incremento del número de lla-

madas por parte de los ciudadanos, y 

nos pusimos manos a la obra para ser 

capaces de afrontar ese aumento de 

demanda. A partir de ahora los ciuda-

danos podrán elegir la información 

que necesiten de forma independien-

te, sin tener que ser atendidos por un 

operador del 092. De esta forma, las 

llamadas de emergencia podrán ser 
atendidas de forma prioritaria», ex-

plicaba ayer el delegado de Goberna-

ción y Fiestas Mayores, Juan Carlos Ca-

brera, quien realizó una visita al Cen-

tro de Control de la Policía Local para 

conocer de primera mano la solución 

y las percepciones de los agentes que 

atienden el 092. Estuvo acompañado 

por el jefe de la Policía Local, José Me-

dina Arteaga, y por el responsable del 

proyecto en Orange, Manuel Portillo. 

Con la compañía Orange 
Por su parte, Héctor Cansino, Director 

Territorial Sur de Grandes Empresas y 

Administración Pública de Orange, afir-

mó que «la solución de IVR y Contact 

Center implementada en la Policía Lo-

cal de Sevilla, está basada en el Servi-

cio Digital Centrex de Orange, una so-

lución en Cloud que permite realizar 

un seguimiento de la atención telefó-

nica prestada por la Policía Local. Di-

gital Centrex garantiza la estabilidad 

del servicio gracias a su versatilidad, 

redundancia, rapidez de despliegue y 

funcionamiento multiplataforma». 

Hace un año la Jefatura de Policía 

Local comenzó a trabajar en el diseño 

de esta nueva solución, en colabora-

ción con la Dirección General de Mo-

dernización Digital del Ayuntamien-
to y la compañía Orange, adjudicata-

ria de las comunicaciones corporativas. 

Lo cierto es que las quejas vecinales 

arreciaron por esas fechas y se repro-

ducían en redes sociales donde los 

usuarios llegaron a colgar en sus per-

files vídeos de las llamadas que hacían 

al teléfono del 092 y que no eran con-

testadas. Otros difundían fotos de las 

pantallas de sus teléfonos móviles con 

el listado de llamadas al 092 sin aten-

der. Las protestas son constantes en 

las barriadas donde los vecinos liga-

ban las deficiencias del 092 a la falta 

de presencia policial en sus calles. 

Desde el Consistorio aseguran que 

con el cambio hay un aumento del nú-

mero de líneas «y mayor capacidad 

de atención ante contingencias en di-

ferentes situaciones. Además, para 

mayor garantía, todas las llamadas 

serán grabadas. Se trata de un salto 

cualitativo y de innovación en la Po-

licía Local con una solución de cen-

tralita en la nube, muy segura y en 
alta disponibilidad, garantizando su 

funcionamiento prácticamente en el 

100% de las situaciones». Cabrera qui-

so reconocer durante la visita «el es-

fuerzo de los operadores del 092 que 

durante tantos años han estado tra-

bajando con una tecnología de hace 

dos décadas».

Un nuevo 092 tras            
el aluvión de quejas  
por las llamadas sin 
responder 

∑ Una centralita 
informatizada 
discrimina los avisos 
para dar prioridad a 
las emergencias

El delegado de Gobernación junto al jefe de la Policía Local en la sala del 092  // ABC

¿En qué consiste el nuevo 
sistema?  
Se trata de una centralita informa-
tizada que deriva al usuario en 
función de su demanda. Los avisos 
de emergencia son desviados 
directamente a un operador para 
darles prioridad en la respuesta. 
Antes, el flujo de llamadas no se 
enfrentaba a ningún filtro previo y 
el operador atendía cualquier tipo 
de demanda: desde la petición de 
información, una consulta ordina-

ria o el aviso de una reyerta en la 
calle. 

¿Se habilita un nuevo 
teléfono?  
Para la atención informativa de la 
labor policial, el Ayuntamiento ha 
habilitado un segundo teléfono: 
955470092. 

¿Qué ocurre cuando se montan 
operativos especiales como la 
Semana Santa o la Feria?  

Los operadores tendrán, además de 
las extensiones fijas, el mismo 
número de extensiones móviles 
para situaciones de cambio urgente 
de ubicación de la sala, situaciones 
de contingencias o porque haya que 
activar puestos remotos del 092 en 
otras ubicaciones mediante una 
aplicación telefónica. 

¿Qué ocurre con la 
información?  
Todas las llamadas serán grabadas 
y el sistema de la centralita se 
guarda en la nube para garantizar 
que esté siempre operativa.

LAS CLAVES

Cabrera quiso reconocer el 
trabajo de los operadores 
que llevan años trabajando 
«con una tecnología de 
hace dos décadas»
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E
N el entorno de Juanma Moreno cre-

ce el convencimiento de que la parte 

abrupta del camino ya se ha recorri-

do, y que ahora queda bajar hacia el 

llano sin tropezarse. El camino es la legislatu-

ra, y la parte escarpada no es la pandemia, sino 

el proceso por el que el Gobierno se ha gana-

do la confianza de los andaluces. Moreno lle-

gó al poder a comienzos de 2019 con el PP en 

condiciones precarias —perdió 315.000 votos— 

y sustentado sobre el delicado apoyo de dos 
partidos que se despreciaban mutuamente. Lo 

único que daba cohesión al pacto por el cam-

bio era el compromiso común por pasar pági-

na tras 36 años de gobierno socialista. Pero el 

cambio era un arma de doble filo, porque im-

plicaba gestionar expectativas muy diversas. 

Así, la zona abrupta de la legislatura transita-

ba entre dos despeñaderos, el de los mitos de 

la derecha abonados por el PSOE durante dé-

cadas y la amenaza de un cambio decepcio-

nante. Ese camino se ha transitado además 

con la climatología más adversa que se podía 

imaginar, la de una pandemia que ha trasto-

cado todas las previsiones económicas. 

Dos años y medio después, las encuestas se-

ñalan que el trayecto se ha recorrido esqui-

vando ambos barrancos. Juan Espadas tendrá 

que cambiar el manual electoral de su parti-

do, que ya tenía las páginas gastadas de tanto 

uso y en el que se anunciaba la hecatombe para 

el día que gobernase la derecha. Pero ni ha de-

saparecido la sanidad pública —más bien se 

han abierto los hospitales que el PSOE man-

tuvo cerrados—, ni han desaparecido las pen-

siones o las ayudas sociales, ni se ha dispara-

do la corrupción. La percepción del cambio, el 

otro gran riesgo, es mayoritariamente positi-

va. La derecha moderada y amable de More-

no ha trasladado un mensaje de solvencia fa-

cilitado por la mínima oposición de Susana 

Díaz y Teresa Rodríguez, más preocupadas de 

eludir el fuego amigo que de disparar al rival. 

Lo más interesante del Barómetro Andaluz 

publicado esta semana por el Centro de Estu-

dios Andaluces no es la intención de voto, que  

dibuja un escenario en mi opinión excesiva-
mente idílico para Moreno, sino otros indica-

dores muy significativos. El porcentaje de an-

daluces que cree que la economía va a mejo-

rar ha crecido 30 puntos, y la valoración de la 

gestión de la Junta 19 puntos. El 59 por ciento 

piensa que el PP ganará las elecciones, un dato 

importante porque  implica que votantes de 

la izquierda ya ven como favorito al actual pre-

sidente. Dirigentes socialistas han puesto en 

duda la credibilidad del Barómetro, pero lo 

cierto es que viene a ratificar la tendencia que 

apuntaban otros estudios demoscópicos pri-

vados. A punto de encarar la recta final del 

mandato y con Espadas en el kilómetro cero 

de su estrategia, la impresión que transmiten 

las encuestas es que al PP le basta con no ca-

garla, si permiten la expresión escatológica. 

La cual es una hipótesis que, tratándose de los 

populares, no conviene descartar.

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Despeñaderos

Las encuestas apuntan a que el 
Gobierno andaluz ha superado la 

parte más abrupta del mandato  
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PALMAS Y PITOS

La Policía Local supera una

asignatura pendiente

con el nuevomodelo

de atención telefóni-

ca del 092, que per-

mitirá a los agentes

responder de forma

directa a las urgen-

cias y distinguir estas

llamadas de las realiza-

das para pedir información,

todo un avance para la Policía Local.

JUAN CARLOS
CABRERA
DELEGADO DE GOBERNACIÓN

La situación que viven algu-

nos polígonos de Sevilla

roza lo esperpéntico.

El último capítulo lo

han protagonizado

varios comerciantes

del Polígono El Pino,

que han tenido que

ideárselas para dotar

de luz eléctrica algunas

de sus calles ante la falta de

alumbrado público desde hace años.

FRANCISCO
PÁEZ
DELEGADO DE ECONOMÍA
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Utrera celebra el 150 aniversario de los Álvarez Quintero con
actividades infantiles
original

Presentación del espectáculo con títeres de 'Peneque y los Álvarez Quintero'. / M. G.

Tras la finalización de todas las actividades de la primavera en torno a la  celebración bianual
del 150 aniversario del nacimiento de los hermanos Álvarez Quintero, y con la vista ya puesta
en el próximo otoño, el Ayuntamiento de Utrera ha programado para el presente verano
distintas citas para los más pequeños de la ciudad, vinculadas a la magna efeméride. Estas
inclusiones en el calendario local arrancarán el próximo 15 de julio con una noche de teatro
de títeres en el Castillo de Utrera, a cargo de la compañía de títeres Miguel Pino.
El jueves 15 de julio, a las 21:30, el Castillo de Utrera acogerá, por primera vez, una de las
citas del aniversario quinteriano. Concretamente, recibirá a la mítica compañía de Títeres
Miguel Pino, quienes representarán un montaje ideado y creado expresamente para el 150
aniversario, titulado Peneque y los Álvarez Quintero. En esta obra, los propios hermanos
Joaquín y Serafín hacen una visita al teatro de títeres de ‘Peneque el valiente’, donde son
recibidos por el señor Pino y Tina Madrina, para mostrarles los muchos secretos que guardan
estos teatros… y así comienza la historia. Esta cita familiar está enfocada a los más pequeños
de la casa. Pensada especialmente para niños y niñas de a partir de tres años, tiene una
duración de 50 minutos, y será representada en los títeres por Miguel y Antonio Pino, junto a
Isabel Hurtado, como actriz.
La celebración Álvarez Quintero. 150 años (1871-1873/2021-2023), está organizada por el
Ayuntamiento de Utrera, y cuenta con el apoyo de la Consejería de Cultura y Patrimonio
Histórico de la Junta de Andalucía, la Diputación de Sevilla, el Ayuntamiento de Sevilla y la
colaboración de SGAE, la Fundación Caja Rural de Utrera, la Fundación José Manuel Lara, la
Universidad de Sevilla, la Academia de las Artes Escénicas de España, la Real Academia de
Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría.
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Sindicatos piden a la CEOE propuestas y seguir negociando la reforma
original

El presidente de la patronal CEOE, Antonio Garamendi, saluda al director de UGT, Pepe Álvarez y al de CCOO, Unai Sordo (con gafas).

El secretario general de CCOO, Unai Sordo, ha emplazado a la patronal CEOE a "poner
propuestas" encima de la mesa de diálogo social sobre la reforma laboral para negociar sin
"posturas de bloqueo", mientras que el líder de UGT, Pepe Álvarez, ha incidido en que lo que
se necesitan son "acuerdos a tres bandas".
En declaraciones a los medios antes de asistir a un acto del presidente de la CEOE, Antonio
Garamendi, los dos han reaccionado al duro rechazo de la patronal la semana pasada a la
propuesta del Ministerio de Trabajo que afectan, entre otros temas, a la contratación temporal.
"Hay que esperar que pasen los días (...) se siga reuniendo la mesa (...) es pronto", ha
apuntado Álvarez, quien ha incidido en que lo que contempla el sindicato es un "acuerdo a
tres bandas", que es lo "que necesita el país".
Sordo también ha apuntado que las negociaciones siguen, con otra reunión prevista esta
misma semana, y que son complejas, pero que no se pueden aceptar "posturas de bloqueo".
"La CEOE tiene que poner propuestas encima de la mesa", ha pedido.
Sobre el salario mínimo interprofesional (SMI), los dos han urgido a subirlo y Álvarez ha
reclamado al Gobierno "valentía" para reunir ya a los agentes sociales para hablar del tema.
"El dialogo no puede ser solo en los temas que el Gobierno quiere", ha criticado.
Los sindicatos vuelven a movilizarse mañana, 14 de julio, para exigir al Gobierno que cumpla
sus compromisos en materia de mejora del SMI o derogación de la reforma laboral.
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

S
i hay una ley que determina el 

futuro del Gobierno es la de 

Presupuestos Generales del Es-

tado. Hacer cesiones y recibir 

votos a cambio, sabiendo además que 

la fragilidad no es solo parlamentaria 

sino que también se da en el propio 

Ejecutivo, con choques evidentes en-

tre bandos. Economía y Hacienda caen 

del lado del PSOE y ya tienen en la ca-

beza la hoja de ruta a seguir con los 

impuestos. Por el camino de estos me-

ses llegarán las presiones de Unidas 

Podemos para llevar a término el 

acuerdo de coalición pero, hoy por hoy, 

en el ala socialista se niegan a empren-

der una reforma fiscal de calado en 

2022. 

El Ministerio de Hacienda ya puso 

en marcha hace pocas semanas la ma-

quinaria para diseñar y negociar las 

cuentas de 2022. La intención, como 

publicó ABC, es continuar la expan-

sión del gasto y apoyarse en la subida 

impositiva de 2021 para intentar con-

tener ligeramente el déficit y la esca-

lada de deuda. En el Gobierno ya es-

tán manos a la obra con las negocia-

ciones, siendo los impuestos un punto 

central entre los partidos del Ejecuti-

vo de coalición. 

Visiones, ahora, enfrentadas  
La vertiente socialista, con el plan de 

recuperación en la mano, dio un giro 

de 90 grados a su estrategia pública; 

en abril, por boca de la ministra de Ha-

cienda, María Jesús Montero, se trans-
mitió que buena parte de la reforma 

fiscal –armonización de Patrimonio, 

Sucesiones y Donaciones– podría lle-

gar ya el año que viene. Meses más tar-

de, el propio presidente Pedro Sánchez 

se ha encargado de enmendar a su mi-

nistra al decir, con rotundidad, que de 

hacer una revolución del sistema tri-

butario en 2022, nada de nada. Unas 

palabras que suscriben también la vi-

cepresidenta primera, Nadia Calviño, 

y Montero. 

Sin embargo, esto no quiere decir 

que no se vayan a hacer cesiones. Fuen-

tes de Hacienda señalan que para 2022 

ya podrían llevarse a cabo algunas me-

didas fiscales, sin concretar las figu-

ras que se revisarían o incluirían en 

las cuentas.  

Por su parte, Podemos ha activado 

su plan para los Presupuestos: insis-

tir, insistir e insistir en que hay que su-

bir impuestos el año que viene. Hace 

dos días, los portavoces morados Isa 

Serra y Pablo Fernández hablaron de 

«llevar a cabo una reforma fiscal am-

biciosa», lo cual consideran ineludi-

ble para el año siguiente. Según las 

fuentes consultadas, cumplir desde ya 

con el acuerdo de coalición en mate-

ria fiscal será uno de los grandes re-

tos para Podemos.  

Lo cierto es que el objetivo del Go-

bierno de coalición, tal como enunció 

en el plan de recuperación, es «acer-

car los niveles de tributación de Espa-

ña a la media de los países de nuestro 

entorno», esto es, cerrar una brecha 

de 7,2 puntos de PIB de recaudación 

entre el 39,2% del PIB que ingresa Es-

paña y el 46,5% de la Eurozona. Esto 

se traduce en que vía impuestos ha-

brá de recaudarse hasta 80.000 millo-

nes de euros más. 

El movimiento de reforzar la posi-

ción de Calviño en el Gobierno va tam-

El dique Sánchez-Calviño 
se refuerza frente al afán 
impositivo de Podemos

IRPF 

Aunque para las rentas altas ya se 
han incrementado los tipos en 
2021, la intención es una revisión al 
alza más profunda de la progresivi-
dad para quienes ganen más de 
130.000 euros y tengan unas rentas 
del capital de más de 140.000 
euros. Además, se buscará eliminar 
beneficios fiscales, punto contro-
vertido con la bonificación por 
tributación conjunta en el tintero.   

Sociedades 

Podemos quiere ya un tipo mínimo 
del 15% para grandes empresas y 
18% para la banca y compañías de 
hidrocarburos. El primero de los 
porcentajes apunta a ser una 
medida de carácter global en 2023. 

Fiscalidad verde 

En este punto se plantea aumentar 
la imposición al diésel para 
equipararlo a la gasolina. También 
un impuesto a los billetes de avión.  

IMPUESTOS A REFORMAR

∑ El ala socialista se niega a emprender 
una revolución fiscal en 2022, aunque 
Hacienda no se cierra a estudiar poner 
en marcha algunas medidas puntuales   

∑ El rol de la vicepresidenta económica 
tranquiliza, en parte, a las empresas
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bién encaminado a hacer más sólido 

el dique económico que usa Sánchez, 

según le viene, contra su socio en el 

Ejecutivo. La reforma fiscal es la últi-

ma de las batallas libradas, tras el nue-

vo alza del salario mínimo y la enca-

llada ley de vivienda, por ejemplo.  

En este caso concreto, el argumen-

to socialista para rechazar las presio-

nes de Podemos es más sólido que nun-

ca. Fuentes cercanas al Gobierno des-

tacan que no pueden emprender una 

revolución tributaria cuando han en-

cargado un trabajo extenso de análi-
sis a un grupo de expertos. Es por ello 

que el PSOE se escuda en que para re-

formar el sistema impositivo primero 

necesitan ver qué dicen esos expertos, 

liderados por el catedrático de Econo-

mía Jesús Ruiz-Huerta. El informe de-

bería estar listo en los primeros me-

ses de 2022 y sería ahí cuando Econo-

mía y Hacienda empezarán a plantear 

la esperada revisión integral. 

Acuerdo de coalición 

Así las cosas, Podemos insiste en dar 

cumplimiento al acuerdo de coalición 

de finales de 2019, con especial hinca-

pié en el tipo mínimo de Sociedades 

del 15% para grandes empresas. Esta 

última es una medida que el Gobier-

no no piensa, hoy día, llevar a las cuen-

tas del año que viene porque el enten-

dimiento en los foros internacionales 

–OCDE, G-20...– para aprobarlo a es-

cala global avanza a buen ritmo y por 

buen camino, de cara a su implanta-

ción en 2023.  

Entre el resto de medidas que figu-

ran en el acuerdo de coalición están 

una revisión –más profunda– de la pro-

gresividad del Impuesto sobre la Ren-

ta y de la fiscalidad de las grandes for-

tunas, impuestos verdes (como al dié-

sel o a los billetes de avión, por ejemplo) 

y mejoras para las pymes, de modo que 
aquellas que facturen menos de un mi-

llón de euros pasen a tributar dos pun-

tos porcentuales menos. 

En el lado opuesto a la formación 

morada están los empresarios. Fuen-

tes cercanas a la CEOE valoran posi-

tivamente que Sánchez priorice la eco-

nomía en su agenda política, pero di-

fieren en cuanto a las recetas a futuro. 

Lo que quiere el tejido productivo son 

«menos impuestos y menos economía 

sumergida, que es un problema que 

dobla la media europea».  

En este sentido, la reforma fiscal 

que plantean no pasa por subir im-

puestos sino por bajarlos. «Una refor-

ma fiscal a la andaluza o a la madrile-

ña, que funciona», afirman las mismas 

fuentes.  

Sánchez con su ya vicepresidenta 

primera, Nadia Calviño  // IGNACIO GIL
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ENRIQUE SERBETO 

CORRESPONSAL EN BRUSELAS 

Los ministros europeos de Economía 

y Hacienda (Ecofin) aprobaron ayer 

formalmente el primer paquete de pla-

nes nacionales de recuperación y re-

siliencia, enviados por España, Ale-

mania, Austria, Bélgica, Dinamarca, 

Eslovaquia, Francia, Grecia, Italia, Le-

tonia, Luxemburgo y Portugal. Los pla-

nes de esos países han recibido luz ver-

de para el uso de los fondos de euro-

peos para impulsar sus economías y 

recuperarse de las consecuencias de 

la pandemia de Covid-19, lo que signi-

fica que se ha puesto en marcha el pro-

cedimiento para la llegada efectiva de 

los fondos a las economías de estos 

países para que se produzca en cues-

tión de semanas. El trámite ha pasa-

do sin discusión por la mesa de los mi-

nistros y, de hecho, la titular españo-

la, la vicepresidenta Nadia Calviño, no 

estaba ni siquiera en la reunión por-

que coincidía con la del Consejo de Mi-

nistros en su nueva composición. 

Ahora el Gobierno necesita firmar 

con la Comisión un acuerdo de finan-

ciación que tiene las mismas caracte-

rísticas que el que ya ha firmado para 

recibir los fondos SURE dedicados a 

financiar los planes de desempleo tem-

poral en los primeros episodios de la 

pandemia. Una vez que se complete 

este trámite, el dinero llegará a manos 

del Gobierno. 

La Comisión ya había remitido al 

Consejo en junio su evaluación posi-
tiva de los planes de estos doce países, 

Todos ellos han solicitado utilizar la 

posibilidad de prefinanciación de los 

fondos asignados en cuanto los gobier-

nos firmen estos acuerdos de subven-

ción y de préstamo que permiten le-

galmente el desembolso de hasta el 

13% de los fondos asignados. Para Es-

paña eso supondrá ahora la llegada de 

alrededor de 9.000 millones, depen-

diendo de lo que la Comisión logre re-

caudar en su tercera emisión de deu-

da. Para los siguientes tramos de ayu-

das, el Consejo deberá evaluar antes 

de entregarlos el uso que se ha hecho 

de lo ya recibido por cada país. 

Puesto que este tramo es un ade-

lanto, antes de final de este año se es-

pera un nuevo desembolso de unos 

10.000 millones más y, según el regla-

mento del fondo de recuperación, para 

obtenerlos tendrá que demostrar que 

ha cumplido con los 50 primeros ob-

jetivos dispuestos en el plan que se ha 

aprobado hoy. El Ministerio de Asun-

tos Económicos considera que no ten-

drá ningún problema en pasar ese 

«examen» puesto que estima que la 

mayoría de estos objetivos ya se han 

llevado a cabo en estos últimos meses. 

La verdadera prueba de fuego se pro-

ducirá en la siguiente etapa, antes de 

la primavera de 2022, cuando corres-

pondería que España reciba un nuevo 

tramo de 12.000 millones, pero en este 

caso ya dependerá de que España cie-

rre a tiempo un buen acuerdo sobre la 

reforma laboral. Si no lo logra no ha-

brá desembolsos o serán parciales en 

función de los objetivos que hayan sido 

alcanzados realmente. 

El comisario de Economía, Paolo 

Gentiloni, calificó de «importante» la 

decisión de ayer, que «es el verdade-

ro inicio del plan de recuperación. En 

las próximas semanas la prefinancia-

ción llegará a estos 12 países y creo 

que es importante que la aprobación 

final llega exactamente cuando la re-

cuperación está en marcha porque 

fortalecerá la confianza en los mer-

cados, en los países y permitirá que 

se inicien inversiones y reformas». 

Gentiloni advirtió de que «todos es-

tamos comprometidos con hacer fun-

cionar este mecanismo, pero lo que 

sucederá en los próximos meses, años, 

es la parte decisiva de este programa 

extraordinario y que no tiene prece-

dentes». 

Europa aprueba el plan de 
recuperación y desbloquea 
9.000 millones para España
∑ Somos el segundo país  

más beneficiado tras 
Italia y se puede llegar a 
recibir 69.500 millones 
en transferencias 
directas hasta 2026

Firma del acuerdo de 
financiación 

Es un tratado en el que España se 
compromete a utilizar estos fondos 
según los reglamentos aprobados 
para ello y como adelanto del total 
de ayudas. Es un paso legal impres-
cindible, aunque por ahora se trata 
de fondos que no tiene que devol-
ver. 

Examen de los 50 
primeros hitos 

Antes de recibir la próxima etapa 
de las ayudas, España deberá 
demostrar que ha cumplido con los 
objetivos inmediatos planteados 
en el plan. Teniendo en cuenta que 
son los que ha propuesto el propio 
Gobierno, la mayoría son hitos 
previstos o inevitables, por lo que 
se da por seguro que no tendrá 
problemas para demostrar que los 
ha cumplido. 

Reforma Laboral 

Para la siguiente etapa, el Gobierno 
tendrá que demostrar que ha 
cumplido con las recomendaciones 
específicas, lo que incluye la 
reforma laboral y la de las pensio-
nes. La Comisión ya ha dejado claro 
que espera que el resultado de las 
negociaciones entre empresarios y 
sindicatos mantenga lo esencial de 
la reforma aprobada en 2013 por el 
anterior Gobierno del PP.

PRÓXIMOS PASOS

La presidenta de la CE, Ursula von der Leyen, ayer en el Ecofin  // EFE
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A. RAMÍREZ / TERESA S. VICENTE 
MADRID 

El Gobierno dio luz verde ayer al repar-
to de 1.631 millones a las comunidades 
para la rehabilitación de viviendas y 
edificios públicos. El plan fue aproba-
do ayer en Consejo de Ministros, tal y 
como detalló la nueva ministra porta-
voz del Ejecutivo, Isabel Rodríguez, en 
la rueda de prensa posterior. Rodríguez 
adelantó que son actuaciones que las 
comunidades autónomas acordaron 
con el Ejecutivo en la Conferencia Sec-
torial y que vienen «a cambiar la vida 
y la imagen de muchas ciudades, pe-
queñas y medianas», además de con-
tribuir a «mejorar notablemente la ca-
lidad de vida de los ciudadanos». 

Estos recursos se dividirán en dos 
partidas: 1.151 millones de euros para 
la rehabilitación para entornos resi-
denciales y otros 480 millones para im-
pulsar la rehabilitación de edificios pú-
blicos. La ministra añadió que también 
está fijada para el bienio 2022-2023 la 
distribución de otros mil millones para 

construir 20.000 nuevas viviendas en 
alquiler «siempre y cuando sean vivien-
das sostenibles desde el punto de vis-
ta de la eficiencia energética». 

Esta inversión, que forma parte del 
plan de recuperación al que hoy ha dado 
luz verde el Ecofin, «es un volumen de 
recursos muy importante» que se suma 
a los ya transferidos a las comunida-
des autónomas para que, en el ámbito 
de sus competencias, empiecen a eje-
cutar el plan de recuperación, según 
destacó horas antes la vicepresidenta 
y ministra de Asuntos Económicos, Na-
dia Calviño. 

Ciento ochenta mil empleos 
Según el Ministerio de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana, este pri-
mer desembolso sirve para facilitar el 
desarrollo del plan de rehabilitación 
y regeneración urbana que prevé mo-
vilizar 6.800 millones de euros hasta 
2026, con cargo a los fondos europeos. 
El objetivo del Ejecutivo es que estas 
inversiones alcancen hasta medio mi-
llón de viviendas, generen más de 

180.000 puestos de trabajo y aporten 
al PIB más de 13.000 millones. 

El grueso de las ayudas irán a pa-
rar a la rehabilitación de edificios y 
de entornos residenciales a nivel ba-
rrio que serán gestionados por las co-
munidades autónomas. De manera 
concreta, el pasado mes de junio el 
ahora antiguo ministro de Transpor-
tes, Movilidad y Agenda Urbana, José 
Luis Ábalos, aseguró que las actua-
ciones subvencionables en barrios 
podrían alcanzar hasta 24.000 euros 
por vivienda. Una cuantía máxima 
que podría llegar a estar subvencio-
nada en un 80% «cuando existan me-
joras energéticas importantes», de-
talló el exministro. 

Así las cosas, la horquilla de las 
ayudas estará entre el 35 y el cien por 
cien del coste de las reformas. El cien 
por cien se podrá obtener atendien-
do a criterios sociales (vulnerabili-
dad y riesgo de exclusión social) tan-
to a nivel barrio como en edificios. 

En el caso de viviendas individua-
les, la subvención máxima alcanzará 
los 5.000 euros y abarcará un tope del 
40% de la obra. Aunque según Trans-
portes, los beneficiados también po-
drán adherirse a desgravaciones fisca-
les. 

Pero la ambiciosa puesta en marcha 
enfrentará algunos riesgos que pue-
den retrasar su ejecución. Uno de las 
más desafiantes es la acuciante falta 
de mano de obra que enfrenta el sec-
tor de la construcción de cara a la re-
cepción de los fondos Next Generation, 
tal y como denunció la semana pasa-
da la Confederación Nacional de Cons-
trucción. Concretamente, el presiden-
te de la patronal, Pedro Fernández, se-
ñaló que podrían hacer falta alrededor 
de 700.000 trabajadores más para do-
tar a un sector para el que calculan que 
podrían llegar 40.000 millones del maná 
europeo.

La rehabilitación de 
viviendas se lleva 1.631 
millones sin mano de 
obra para ejecutarla 

∑ Las patronales alertan 
de la acuciante falta  
de trabajadores para 
abordar los proyectos

La ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto  // POOL

El Gobierno pretende 
movilizar alrededor de 
6.800 millones de euros en 
rehabilitación de edificios y 
viviendas de alquiler social
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A. I. S. 

MADRID 

«Os habéis cargado a siete ministros» 

o «nos hemos cargado de razón en esta 

legislatura». Con esta y otras frases fe-

licitó ayer el presidente del PP, Pablo 

Casado, a sus portavoces parlamenta-

rios, a los que reunió en el Congreso a 

puerta cerrada. No estaba previsto que 

estas expresiones saltaran a la opinión 

pública, pero las cámaras que graba-

ban imágenes del encuentro para las 

televisiones le jugaron una mala pa-

sada al líder de la oposición al grabar 

parte de su discurso.  

Además de presumir de haber cau-

sado la remodelación ministerial, Ca-

sado arengó a los suyos sacando pe-

cho por la fortaleza orgánica y demos-
cópica de la que goza ahora el PP frente 

a los movimientos ‘a la desesperada’ 

que está haciendo el presidente del 

Gobierno, Pedro Sánchez. En esta lí-

nea, consideró que los nuevos minis-

tros tienen perfiles «inexpertos», lo 

que supone «una clara debilidad» para 

el Ejecutivo y, en consecuencia, una 

oportunidad para los populares. Tam-

bién destacó su «mano tendida» a Sán-

chez tanto para «pactos» como para 

acuerdos de «gobierno». 

Los populares revisan ahora su es-

trategia de cara al inicio del nuevo cur-

so político y la remodelación ministe-

rial. En principio, no se esperan gran-

des cambios sobre la línea ya marcada. 

«El cambio de ciclo se mantiene, no es 

una cuestión de los ministros, sino del 

presidente del Gobierno, que sigue con-

dicionado a las presiones de los inde-

pentistas catalanes y Bildu. El desgas-

te en las instituciones se va a seguir man-

teniendo porque el Gobierno mantiene 

sus debilidades», explica la portavoz po-

pular en el Congreso, Cuca Gamarra. 

«Seguiremos fortaleciendo la alterna-

tiva, con propuestas en el marco econó-

mico y social, ejerciendo la labor de con-

trol desde el Parlamento y desmontan-

do las mentiras del Gobierno». 

El PP sí asume que en el nuevo cur-

so político tendrá un campo nuevo de 

acción en el que pretende aplicarse a 

fondo: el control de los fondos euro-

peos. Una cuestión que puede acabar 

desgastando a la nueva vicepresiden-

ta primera, Nadia Calviño.  

Petición de comparecencias  
El PP se puso ayer mismo manos a la 

obra y anunció la petición de compa-

recencia del jefe del Ejecutivo, Pedro 

Sánchez, de sus siete nuevos minis-

tros y de los dos que cambian de car-

tera para que expliquen ya ante la Cá-

mara Baja cuál va a ser su «hoja de 

ruta». Gamarra recordó los desarro-
llos legislativos pendientes y la nece-

sidad de que se aclare sin dilación qué 

va a suceder ahora con ellos, refirién-

dose a la ‘ley Celáa’, la ley de Vivienda, 

la reforma de los peajes comprometi-

dos con Bruselas, la deuda de España 

con los ayuntamientos, la reforma de 

la financiación local y autonómica o 

el futuro de los fondos europeos. 

Vox también reclamó la compare-

cencia de las nuevas caras del Ejecu-

tivo. No pidió la de Sánchez, ya que no 

cuenta con los diputados suficientes 

para ello. El portavoz de Vox, Iván Es-

pinosa de los Monteros, denunció que 

la remodelación del Gobierno escon-

de una «crisis política de enorme ca-

lado», habida cuenta de que las dos 

carteras más cuestionadas, Sanidad y 

Economía, no se han tocado, informa 

Ignacio S. Calleja.

Casado presume de que 
el PP se ha «cargado  
a siete ministros»

∑ Las cámaras captan 
parte de la arenga  
del presidente popular 
a sus portavoces 

Pablo Casado en el último homenaje a Miguel Ángel Blanco, el lunes  // EP
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UNAI MEZCUA 

MADRID 

El grupo Volkswagen presentó ayer 

su plan estratégico para 2030, en el 

que aprovechó para confirmar su in-

tención de construir en España su 

tercera fábrica de baterías en Euro-

pa –tras las de Salzgitter, en Alema-

nia, y Skellefteå, en Suecia–. Sin dar 

aún por totalmente confirmada la in-

versión, (su consejero  delegado, Her-

bert Diess, la condicionó «al contex-

to general y el apoyo del sector pú-

blico») Volkswagen anunció que 

solicitará, en conjunto con Seat, par-

ticipar en el Proyecto Estratégico 

para la Recuperación y Transforma-

ción Económica (Perte) aprobado 

ayer por el Gobierno español.  

El objetivo es convertir a nuestro 

país en un ‘hub’ de movilidad eléc-

trica produciendo vehículos eléctri-

cos pequeños para todo el grupo. El 

fabricante, con plantas en Martorell 

(Barcelona) y Landaben (Navarra) no 

ha precisado en qué comunidad au-

tónoma se levantaría la instalación. 

La factoría, con una capacidad de 

hasta 40 gigavatios hora, sería pieza 

clave para su plan de producir hasta 

500.000 vehículos desde 2025. 

«España podría convertirse en un 

pilar estratégico de nuestra estrate-

gia eléctrica», según Herbert Diess. 

«Estamos dispuestos a establecer 
toda la cadena de valor de la movili-

dad eléctrica en el país, incluida la 

producción de vehículos eléctricos, 

así como sus componentes, y una 

nueva fábrica de baterías». Según 

completó Thomas Schmall, respon-

sable de Tecnología del comité eje-

cutivo del grupo Volkswagen, «esta 

localización permitiría un suminis-

tro seguro para la producción de vehí-

culos eléctricos prevista en España».  

Al menos dos autonomías 

Precisamente ayer, el Consejo de Mi-

nistros aprobó el Perte del vehículo 

eléctrico y conectado, con una inyec-

ción pública de 4.295 millones, en su 

mayoría de los fondos europeos de 

recuperación. Servirá de respaldo a 

la iniciativa de Volkswagen –anun-

ciada hace cuatro meses– y a otras 

similares de cualquier fabricante que 

quiera participar, aunque deberán 

cumplir determinados requisitos. 

El Ministerio de Industria ha di-

señado una estructura doble, forma-

da por bloques obligatorios y bloques 

adicionales. Los bloques obligatorios 

son los que se llevarán la ‘parte del 

león’ de los 3.000 millones que ges-

tionará Industria. Para acceder a es-

tos fondos se deberá constituir una 

agrupación de empresas con al me-

nos cinco compañías y la participa-

ción de al menos dos comunidades 

autónomas. Además, se establece el 
requisito de que el 40% deberán ser 

pymes. Deberá participar además 

una entidad que aporte I+D+i. 

Dichos bloques obligatorios esta-

rán conformados por fabricantes de 

vehículos que instalen nuevas líneas 

en España para la producción de eléc-

tricos o adapten para ello las ya exis-

tentes para vehículos térmicos, pro-

ductores de baterías y ‘battery pack’ 

o pilas de hidrógeno y fabricantes de 

otros componentes, como motores 

eléctricos. Además, estarán los de-

nominados bloques adicionales para 

incentivar la producción de compo-

nentes, como los sistemas de recar-

ga y la microconectividad. Asimis-

mo, se elegirá un profesional «de re-

conocido prestigio» que sirva de cara 

visible del Perte. 

Seat y VW piden 
fondos al Gobierno 
para construir  
una gran fábrica de 
baterías en España

∑ Solicitarán participar 
en el Perte del coche 
eléctrico, de los que 
quieren fabricar 
500.000 desde 2025

En 2020 las automovilísticas 
facturaron 59.987 millones de 
euros en España, un 12,8% 
menos, con una caída del 
78,8% del resultado neto (189,8 
millones). La aportación del 
sector a las arcas públicas, 
incluyendo los combustibles, 
alcanzó los 25.645 millones de 
euros, (-16,8%). Los puestos de 
trabajo directos de las 17 
fábricas se mantuvieron 
estables, en 69.580, según el 
informe anual de la asocia-
ción Anfac, publicado ayer. 
Una muestra de cómo el 
sector «aprovecha la flexibili-
dad laboral», según José 
López-Tafall, su director. 

Caen un 17% los 
ingresos fiscales 
por el automóvil
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La Conferencia
de Presidentes
se celebrará
el 30 de julio
en Salamanca

Agencias MADRID

La Conferencia de Presidentes en
la que el jefe del Ejecutivo, Pedro
Sánchez, abordará con los diri-
gentes autonómicos el Plan de
Recuperación, Transformación y
Resiliencia y la llegada de los fon-
dos europeos se celebrará final-
mente en Salamanca el viernes
30 de julio, según informaron
ayer fuentes gubernamentales.

Fue Sánchez quien anunció a
mediados de junio que volvería a
convocar este órgano de trabajo
con los presidentes autonómicos
a finales de julio, si bien el Gobier-
no no había puesto aún la fecha
oficial para dicho encuentro, re-
cogió Europa Press en una nota.

Esta reunión, convocada en un
primer momento para abordar
los fondos europeos, también
servirá para tratar la situación de
la pandemia del Covid-19 y aún
está la incógnita de si acudirá el
presidente de la Generalitat de
Cataluña, Pere Aragonès.

Por la mañana, antes del anun-
cio de la fecha de la reunión, el
portavoz de la Junta, Elías Ben-
dodo, volvió a reclamar una fe-
cha concreta para la reunión de
la Conferencia de Presidentes,
así como la del Consejo de Políti-
ca Fiscal y Financiera, también
anunciada para julio. Bendodo
anunció que la Junta será “beli-
gerante” en reclamar el reparto
por población de los fondos Co-
vid, de los que la comunidad de-
bería recibir 2.430 millones.
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Efe MADRID

La Fundación de las Cajas de
Ahorros (Funcas) elevó ayer
tres décimas, hasta el 6,3%, su
previsión de crecimiento de la
economía española para este
año por el tirón de la demanda
interna, pero recortó cuatro dé-
cimas, hasta el 5,8%, la de 2022
ante el impacto de las nuevas
variantes del virus.

Según explicaron en rueda de
prensa el director general de
Funcas, Carlos Ocaña, y el direc-
tor de Coyuntura, Raymond To-
rres, esa revisión al alza para es-
te año –frente a sus previsiones
de mayo– se ha visto reducida en
tres décimas, es decir que podría
haber sido del 6,6%, por el im-
pacto de la nueva variante delta
en el turismo.

No obstante, apuntan, la recu-
peración de la economía este
2021 será más intensa gracias al
avance del proceso de vacuna-
ción contra el Covid-19, la libe-
ración de la demanda embalsa-
da y la remontada de la econo-
mía mundial.

Del lado contrario, los niveles
de inflación, las restricciones
ante las nuevas variantes del vi-
rus y la pérdida de vigor de al-
gunos de los motores de la recu-
peración “pueden complicar” el
escenario de 2022, lo que ha lle-
vado a recortar las perspectivas
para ese año.

Funcas también rebajó para es-
te año las perspectivas para la re-
cuperación del turismo “en plena
incertidumbre” por las adverten-
cias de los países sobre los viajes
restando al menos tres décimas a
ese crecimiento esperado.

Torres señaló que, en principio,
sus previsiones pasan por cerca de
8.500 millones de euros en ingre-
sos por turismo durante este vera-
no, el 40% de lo ingresado en el

mismo periodo de 2019, pero que
la nueva variante puede frenar
esa recuperación. “La imposición
de nuevas restricciones a los via-
jes por parte de los países de ori-
gen frustraría esas expectativas,
debilitando un tejido empresarial
sobre-endeudado y sin margen de
reacción”, recogen en el informe.

La previsión de Funcas es que
ese porcentaje suba al 50% en el
cuarto trimestre de 2021 y siga
creciendo hasta alcanzar el 85%
de esos niveles prepandemia ya
en el verano de 2022, una senda
ahora en revisión por la nueva
variante.

Otros de los “riesgos”, según
subrayaron, están en la inflación
que esperan alcance el 2,5% este
año y se relaja hasta el 1,6% en
2022, aún tres décimas más que
en la anterior previsión.

“Cada punto adicional de in-
flación detrae un punto de de-
manda interna”, apuntó To-
rres, quien que añadió, no obs-
tante, que este repunte de los
precios tendrá un “efecto tran-
sitorio”.

Al detalle del incremento del
PIB para este año, Funcas señala
que la “gran aportación” proce-
derá de la demanda interna debi-

do a que el sobreahorro en los
meses de pandemia “se está de-
sembalsando más rápido de lo
previsto”.

Así, la contribución será de 6
puntos este año, cinco décimas
más que en mayo, y de 5,3 en
2022, cuatro décimas menos de
lo esperado, por unas menores
expectativas en consumo priva-
do.

Por el contrario, parte del in-
cremento de consumo público
y de inversión previsto para
2021 se aplazará hasta 2022
“como consecuencia del dilata-
do periodo de negociación de

los fondos europeos y su tardía
aprobación”.

Las previsiones de Funcas aólo
contemplan 10.000 millones de
euros de fondos europeos en
2021, 4.000 millones menos de la
hipótesis de mayo, y mantienen
los 26.000 millones para 2022.

En cuanto al empleo, sitúan
una tasa de paro del 15,8% para
este año que bajará al 14,7%, pe-
ro que seguirá muy por encima
de la de otros países europeos,
advierten.

Al final de 2022, apuntan, el
empleo habrá recuperado el ni-
vel precrisis, aunque de los
450.000 trabajadores que ahora
siguen en expedientes de regula-
ción temporal de empleo (ERTE)
sólo el 40% volverá al mercado
mientras que el 60% restante pa-
saría al desempleo o a la inactivi-
dad laboral.

Para ellos, desde Funcas abo-

gan por un nuevo mecanismo de
“ERTE plus” que incorpore ele-
mentos de formación y recapa-
citación para que no terminen
engrosando el paro de larga du-
ración.

En cuanto al déficit público,
otro de los desequilibrios de Es-
paña junto a esos niveles paro,
Funcas espera que sea del 7,9%
este año 2021 y del 6,2% en
2022, ambas cifras revisadas al
alza.

También esperan que la deu-
da pública se mantenga en cotas
muy elevadas, próximas al
120% del PIB.

La inflación y las variantes del virus
amenazan la intensa recuperación

JUAN CARLOS MUÑOZ

La vacunación contra el Covid-19 ha intensificado la recuperación económica en este año, según Funcas.

● Funcas eleva tres décimas su previsión de crecimiento de la economía española para
2021, hasta el 6,3% del PIB, pero lo recorta en cuatro décimas para 2022 y lo deja en el 5,8%

El efecto de la variante
delta en el turismo
rebaja en tres décimas
la estimación al alza
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Las Cortes  
pueden esperar 

Como al presidente del Gobierno no 

le dé por declarar a lo grande y por 

sexta vez la victoria sobre el Covid o 

decida celebrar con aplausos 

agradecidos y cortesanos la llegada 

de los primeros fondos europeos, 

no está prevista su comparecencia 

en el Congreso, cerrado perimetral-

mente por el veraneo de sus 

señorías, con fatiga pandémica. El 

número dos del PP le pidió ayer que 

explique de forma urgente, junto a 

los nuevos ministros de su equipo 

disruptivo, su flamante proyecto 

para España. Dicho lo cual, Sánchez 

se fue a una cadena de televisión.

E
F

E

Teodoro García Egea 
Secretario general del PP
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Sánchez mete en la nevera 
 el problema catalán, consciente 

 de que el simple hecho 
 de hablar de él no le favorece 

H
A habido unanimidad en que la gran mo-

vida que Pedro Sánchez ha hecho en su 

Ejecutivo es una argucia para que se ol-

viden los enormes errores cometidos en 

su primera etapa de gobierno. Cuando es eso y 
bastante más: un cambio de planes en La Mon-

cloa muy distintos a los seguidos hasta ahora, 

aunque con el mismo fin: que su inquilino actual 

siga allí. Que Félix Bolaños haya sustituido a Iván 

Redondo y a Carmen Calvo como estratega ma-

yor de la Presidencia no se debe a que sea más lis-

to que ambos, sino a que hay una nueva estrate-

gia, con la vista puesta en la derecha en vez de la 

izquierda. Bolaños ha sido un excelente negocia-

dor con la familia Franco sobre el arduo proceso 

de su traslado de Cuelgamuros a El Pardo, y lo esta 

siendo en las negociaciones en marcha sobre la 

ley de Memoria Democrática, no menos compli-

cadas. Algún lector se preguntará qué memoria 

es ésa, si ya tenemos la histórica. Pero la izquier-

da no va a parar hasta que se exhume el último 

resto de los presos políticos que levantaron aquel 

mausoleo y se lleven adonde decidan sus fami-

lias. Sólo entonces la guerra habrá terminado, y 

no como terminó. Un trabajo que llevará más tiem-

po y esfuerzos que llevó la construcción de aquel 

Valle de los Caídos. 

No es el único objetivo de la remodelación del 

Gobierno. Más pegado a la tierra y a la vida es el 

cambio en el terreno económico. La entera ges-

tión del Gobierno se basa en los fondos europeos 

de reconstrucción, los primeros 9.000 millones de 

euros a punto de caer. Pero hay que ganárselos, en 

inversiones sólidas. Ahí, Pedro Sánchez ha sido 

tajante, elevando a Nadia Calviño a la primera Vi-

cepresidencia del Ejecutivo, lo que significa que 

Yolanda Díaz puede clamar lo que quiera por la 

derogación de la reforma laboral del Partido Po-

pular, que no se la van a dar porque a Bruselas esa 

reforma le gusta. Como le disgusta el dispararse 

de las pensiones que Díaz propugna. 

El tercer síntoma de que Pedro Sánchez inicia 

una nueva partida es que ha sacado a Miquel Ice-
ta del Ministerio de Política Territorial, para en-

cargársela a una alcaldesa castellano-manchega, 

y darle a él la cartera de Cultura y Deporte, a cien 

leguas. Sánchez mete en la nevera el problema ca-

talán, consciente de que el simple hecho de ha-

blar de él no le favorece. Los secesionistas han 

amenazado con otro 1-O. Pero puede salirles peor 

que el de 2017 por enfrentarse a un Gobierno de 

izquierdas o incluso derechas, si los acontecimien-

tos se precipitan.  

Le ayudará que los nuevos ministros(as) que 

ayer posaron en La Molncloa lo aceptarán por sim-

ple falta de experiencia. Lo que no sé es si dimiti-

rá alguno de los anteriores, visto que se ha cam-

biado todo para que todo siga igual   

JOSÉ MARÍA   
CARRASCAL

¡Vista a la  
derecha!
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L
A reciente remodelación del Gobier-
no de España tiene una interpreta-
ción especialmente decepcionante: el
presidente no se ha atrevido a cesar a

Alberto Garzón, ministro de Consumo. Pe-
dro Sánchez, timorato, lo mismo llegó a pen-
sarlo pero Yolanda Díaz, la vicepresidenta
morada, hubiera respondido: “Los ministros
y ministras de Unidas Podemos son intoca-
bles. Además, Alberto forma parte de la cuo-
ta de Izquierda Unida y es un republicano
muy antifascista. No hay nadie más prepara-
do que él para regir el consumo de este país”.
Todo un injusto privilegio de la coalición po-
demita que Sánchez respeta para seguir en la
Moncloa.

Conviene repasar someramente las virtu-
des del señor Garzón. Una licenciatura en
Económicas con su máster correspondiente,
y haberse apuntado a las juventudes de Iz-
quierda Unida al cumplir la mayoría de
edad, lo que le valió para ser diputado en el
Congreso en 2011, con 26 años. Al parecer,
alega como mérito excepcional algún escar-
ceo con el movimiento del 15M. Nunca se le
ha conocido ninguna singular actuación por
el bien común. De hecho, como ministro no
resuelve ni ejecuta. Sí han trascendido sus
manifestaciones más peregrinas: cuestionó
las bondades de la industria del turismo; de-
safió al negocio del juego, que apenas se ha
visto afectado; proclamó que “el azúcar ma-
ta” con una agresiva campaña publicitaria;
y, ahora, ha salido con lo de la carne inva-
diendo las competencias de los ministerios
de Sanidad y Agricultura. Previamente, ha-
bía declinado presentarse como candidato
en las próximas elecciones a la Presidencia
de la Junta de Andalucía. Esta decisión ha si-
do irrelevante excepto para sus parientes y
correligionarios que lo han festejado sin di-
simulo.

El caso más escandaloso de su incompe-
tencia fue con la subida de la electricidad a
los consumidores: nos abandonó como car-
ne de cañón. Este asunto lo despachó con in-
decencia, vino a señalar que era un problema
estructural.

A cualquier español se le abren las carnes
comprobando en manos de quién estamos en
materia de consumo: se nos pone la carne de
gallina. Si se comparan sus recientes fotogra-
fías con las del pasado se nota que se ha me-
tido en carnes: ha echado carnes. La inacti-
vidad engorda y ha cogido color de carne de
doncella.

La carne ha tenido una importancia capi-
tal en la historia de la Humanidad. Para no
remontarnos a Adán y Eva, muy carnales, ha-

ré un breve repaso de su trascendencia du-
rante la etapa democrática española. Suárez,
austero, se conformaba con una tortilla fran-
cesa. González, perdió a un gran ministro de
Economía, Boyer, por el pecado de la carne.
Aznar tuvo que lidiar con el lío de las vacas
locas, y puso de pararrayos a la insufrible Vi-
llalobos con el hueso de ternera para el caldo
de puchero. Zp, ruinoso, se decantó por la
carne de conejo, barata y solidaria. Rajoy,
por su tierra de origen, dudaba entre la vaca
rubia gallega y el lacón con grelos. Y Sánchez
opta por el chuletón al punto: imbatible.

Garzón, último eslabón de esta historieta,
hace carnes (hiere) a los consumidores y nos
tiene en carne viva. Va camino de dejarnos
en carnes, desnudos, y bien magros si segui-
mos su dieta de interés planetario. Quizá so-
lo podríamos tomar carne de membrillo,
aunque cuando descubra que es un postre
con azúcar me temo que también lo vetaría.

Este ministro de pitiminí, ni carne ni pes-
cado, es un ejemplo perfecto del éxito de los
miembros de las juventudes de todos los par-
tidos políticos: a mayor ineptitud, mejores
puestos en la vida pública. Antes o después lo
echarán, y entonces seguro que será coloca-
do en algún organismo internacional donde
recalan felices las fracasadas estrellas fuga-
ces de la política.

La religión católica (y otras) prohíbe co-
mer carne en determinadas fechas. No obs-
tante, en ocasiones, la autoridad competen-
te dicta bulas para que los feligreses puedan
saltarse la abstinencia a cambio de rezos y li-
mosnas. No sería extraño que Garzón, pontí-
fice civil, sueñe con conceder generosas bu-
las para poder zamparnos un guiso de pata-
tas con carne, como celebración del solsticio
de invierno o por año nuevo.

Este incidente cárnico debería ser un re-
vulsivo contra la privilegiada e intocable cuo-
ta de poder morada. En todo caso, Yolanda
Díaz nunca reconocería el fracaso de su inú-
til camarada.

Pedro Sánchez, solo preocupado por con-
servar la presidencia del Gobierno, ha respe-
tado la bula de la coalición de UP y no ha ce-
sado al ministro de Consumo. Algunos exa-
gerados calificarían a Garzón como un “ca-
cho” de carne, en cuanto que carecería de in-
teligencia. No me atrevería a decir eso, y me-
nos de un joven “gobernante”, pero sí que
puedo afirmar que es todo un merluzo.

A cualquier español
se le abren las carnes
comprobando en manos
de quién estamos en
materia de consumo: se
nos pone la carne de gallina

LA BULA MORADA
LA TRIBUNA

PABLO
GUTIÉRREZ-
ALVIZ
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La bula morada
original

La bula morada  
La bula morada / rosell

La reciente remodelación del Gobierno de España tiene una interpretación especialmente
decepcionante: el presidente no se ha atrevido a cesar a Alberto Garzón, ministro de
Consumo. Pedro Sánchez, timorato, lo mismo llegó a pensarlo pero Yolanda Díaz, la
vicepresidenta morada, hubiera respondido: "Los ministros y ministras de Unidas Podemos son
intocables. Además, Alberto forma parte de la cuota de Izquierda Unida y es un republicano
muy antifascista. No hay nadie más preparado que él para regir el consumo de este país".
Todo un injusto privilegio de la coalición podemita  que Sánchez respeta para seguir en la
Moncloa.
Conviene repasar someramente las virtudes  del señor Garzón. Una licenciatura en Económicas
con su máster correspondiente, y haberse apuntado a las juventudes de Izquierda Unida al
cumplir la mayoría de edad, lo que le valió para ser diputado en el Congreso en 2011, con 26
años. Al parecer, alega como mérito excepcional algún escarceo con el movimiento del 15M.
Nunca se le ha conocido ninguna singular actuación por el bien común. De hecho, como
ministro no resuelve ni ejecuta. Sí han trascendido sus manifestaciones más peregrinas:
cuestionó las bondades de la industria del turismo; desafió al negocio del juego, que apenas
se ha visto afectado; proclamó que "el azúcar mata" con una agresiva campaña publicitaria; y,
ahora, ha salido con lo de la carne invadiendo las competencias de los ministerios de Sanidad
y Agricultura. Previamente, había declinado presentarse como candidato en las próximas
elecciones a la Presidencia de la Junta de Andalucía. Esta decisión ha sido irrelevante
excepto para sus parientes y correligionarios que lo han festejado sin disimulo.
El caso más escandaloso de su incompetencia fue con la subida de la electricidad a los
consumidores: nos abandonó como carne de cañón. Este asunto lo despachó con indecencia,
vino a señalar que era un problema estructural.
A cualquier español se le abren las carnes comprobando en manos de quién estamos en
materia de consumo: se nos pone la carne de gallina. Si se comparan sus recientes fotografías
con las del pasado se nota que se ha metido en carnes: ha echado carnes. La inactividad
engorda y ha cogido color de carne de doncella.
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La carne ha tenido una importancia capital en la historia de la Humanidad. Para no
remontarnos a Adán y Eva, muy carnales, haré un breve repaso de su trascendencia durante
la etapa democrática española. Suárez, austero, se conformaba con una tortilla francesa.
González, perdió a un gran ministro de Economía, Boyer, por el pecado de la carne. Aznar
tuvo que lidiar con el lío de las vacas locas, y puso de pararrayos a la insufrible Villalobos con
el hueso de ternera para el caldo de puchero. Zp, ruinoso, se decantó por la carne de conejo,
barata y solidaria. Rajoy, por su tierra de origen, dudaba entre la vaca rubia gallega y el lacón
con grelos. Y Sánchez opta por el chuletón al punto: imbatible.
Garzón, último eslabón de esta historieta, hace carnes (hiere) a los consumidores y nos tiene
en carne viva. Va camino de dejarnos en carnes, desnudos, y bien magros si seguimos su
dieta de interés planetario. Quizá solo podríamos tomar carne de membrillo, aunque cuando
descubra que es un postre con azúcar me temo que también lo vetaría.
Este ministro de pitiminí, ni carne ni pescado, es un ejemplo perfecto del éxito de los
miembros de las juventudes de todos los partidos políticos: a mayor ineptitud, mejores puestos
en la vida pública. Antes o después lo echarán, y entonces seguro que será colocado en
algún organismo internacional donde recalan felices las fracasadas estrellas fugaces de la
política.
La religión católica (y otras) prohíbe comer carne en determinadas fechas. No obstante, en
ocasiones, la autoridad competente dicta bulas para que los feligreses puedan saltarse la
abstinencia a cambio de rezos y limosnas. No sería extraño que Garzón, pontífice civil, sueñe
con conceder generosas bulas para poder zamparnos un guiso de patatas con carne, como
celebración del solsticio de invierno o por año nuevo.
Este incidente cárnico debería ser un revulsivo contra la privilegiada e intocable cuota de
poder morada. En todo caso, Yolanda Díaz nunca reconocería el fracaso de su inútil
camarada.
Pedro Sánchez, solo preocupado por conservar la presidencia del Gobierno, ha respetado la
bula de la coalición de UP y no ha cesado al ministro de Consumo. Algunos exagerados
calificarían a Garzón como un "cacho" de carne, en cuanto que carecería de inteligencia. No
me atrevería a decir eso, y menos de un joven "gobernante", pero sí que puedo afirmar que es
todo un merluzo.
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Calviño destaca el perfil de los ministros: "Es el Gobierno de la recuperación"
Europa Press  •  original

Calviño. Europa Press

La vicepresidenta primera, Nadia Calviño, ha asegurado que los nuevos integrantes del
Gobierno tiene el "perfil idóneo" en línea con el "mensaje" que quiere lanzar el presidente,
Pedro Sánchez, en esta nueva etapa e ilustrar que este es el "gobierno de la recuperación".
En declaraciones a TVE, recogidas por Europa Press, Calviño ha subrayado que las nuevas
incorporaciones al Consejo de Ministros son personas "jóvenes" con "mucha fuerza" y ya
"experimentadas" en la gestión pública.
Por tanto, son el perfil adecuado para impulsar el plan de recuperación y no les hace falta que
les traslade, durante este primer Consejo de Ministros tras la remodelación acometida por el
presidente, ninguna recomendación.
Por otro lado, Calviño también ha querido agradecer la labor "excelente" de los ministros
salientes, sobre todo por su respuesta durante este último año marcado por la pandemia, en el
que todos los integrantes del Ejecutivo han trabajado "intensamente" para dar "lo mejor de sí
mismo", con el objetivo de sacar al país de esta crisis.
A modo de anécdota, la vicepresidenta primera ha detallado que el presidente le llamo cuando
estaba en la reunión del G20 para comunicarle que iba a ser vicepresidenta primera, cargo
que es un "gran honor y una gran responsabilidad". Por tanto, va a seguir con el mismo
"empeño y dedicación" para impulsar el plan de recuperación y modernización del país, que
es "muy inspirador".

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 14/07/2021

 España

 279 EUR (330 USD)

 150 EUR (177 USD) 

https://vivasevilla.es/espana/984904/calvino-destaca-el-perfil-de-los-ministros-es-el-gobierno-de-la-recuperacion

«-- Volver al índice

https://vivasevilla.es/espana/984904/calvino-destaca-el-perfil-de-los-ministros-es-el-gobierno-de-la-recuperacion
https://vivasevilla.es/web2/assets/contenedores/banners/banner_control_de_clicks.php?id=4514&movil=0&1626241755898


El Gobierno más femenino se hace una foto histórica | Periódicos
Viva. Noticias de España
original

El Gobierno más femenino se hace una foto histórica | Periódicos Viva. Noticias de España
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